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◎議案第１６号御杖村営住宅管理条例の一部を改正する条例の制定について 
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５年度御杖村国民健康保険特別会計補正予算(第５号)の議定について、議案第２０号令和５ 

年度御杖村介護保険特別会計補正予算(第３号)の議定について 

[一括上程、一括委員長報告、一括委員長質疑] ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ －54－ 

◎議案第１８号令和５年度御杖村一般会計補正予算(第９号)の議定について 

[討論、採決] ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ －55－ 

◎議案第１９号令和５年度御杖村国民健康保険特別会計補正予算(第５号)の議定について 

[討論、採決] ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ －56－ 

◎議案第２０号令和５年度御杖村介護保険特別会計補正予算(第３号)の議定について 

[討論、採決] ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ －56－ 
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杖村国民健康保険特別会計予算の議定について、議案第２３号令和６年度御杖村介護保 

険特別会計予算の議定について、議案第２４号令和６年度御杖村後期高齢者医療特別会 

計予算の議定について、議案第２５号令和６年度御杖村簡易水道事業会計予算の議定に 

ついて 

[一括上程、一括委員長報告、一括委員長質疑] ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ －56－ 
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令和６年第１回（３月）御杖村議会定例会（第１号） 

令和６年３月１１日（火） 

開議 午前１０時００分 

◎議事日程［審議結果］ 

第１  会議録署名議員の指名 

第２  会期の決定 

第３  諸般の報告    ・議会運営委員会               ２月２８日 

                 ・例月出納検査                １１月・１２月・１月分 

                 ・宇陀衛生一部事務組合議会      ２月１４日定例会 

                 ・東宇陀環境衛生組合議会        ２月２７日定例会 

                 ・曽爾御杖行政一部事務組合議会   ３月４日定例会 

第４  一般質問 

第５  承認第１号  【原案承認】 

専決処分の承認を求めることについて 

（御杖村手数料徴収条例の一部を改正する条例の制定について) 

第６  承認第２号  【予算決算委員会付託】 

専決処分の承認を求めることについて 

（令和５年度御杖村一般会計補正予算(第８号）) 

第７  議案第１号  【むらづくり委員会付託】 

御杖村行政組織条例の一部を改正する条例の制定について 

第８  議案第２号  【むらづくり委員会付託】 

特別職の職員で非常勤のものの報酬等に関する条例の一部を改正する条例の制定 

について 

第９  議案第３号  【原案可決】 

御杖村パートタイム会計年度任用職員の報酬、期末手当及び費用弁償に関する条例 

の一部を改正する条例の制定について 

第１０ 議案第４号  【原案可決】 

職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例の制定について 

第１１ 議案第５号  【原案可決】 

御杖村消防団条例の一部を改正する条例の制定について 

第１２ 議案第６号  【原案可決】 

御杖村消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例の制定について 

第１３ 議案第７号  【原案可決】 

御杖村国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について 

第１４ 議案第８号  【原案可決】 

御杖村子ども医療費助成条例等の一部を改正する条例の制定について 

第１５ 議案第９号  【原案可決】 

御杖村特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援 

施設等の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定について 

第１６ 議案第１０号 【原案可決】 

御杖村家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正 

する条例の制定について 
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第１７ 議案第１１号 【原案可決】 

御杖村介護保険条例の一部を改正する条例の制定について 

第１８ 議案第１２号 【原案可決】 

介護保険法施行規則の一部を改正する省令の施行に伴う関係条例の整理に関する 

条例の制定について 

第１９ 議案第１３号 【むらづくり委員会付託】 

御杖村自然休養村設置条例の一部を改正する条例の制定について 

第２０ 議案第１４号 【むらづくり委員会付託】 

御杖村若者単身者用集合住宅設置及び管理に関する条例の制定について 

第２１ 議案第１５号 【むらづくり委員会付託】 

御杖村地域優良賃貸住宅設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定 

について 

第２２ 議案第１６号 【むらづくり委員会付託】 

      御杖村営住宅管理条例の一部を改正する条例の制定について 

第２３ 議案第１７号 【原案可決】 

      奈良広域水質検査センター組合規約の変更について 

第２４ 議案第１８号 【予算決算委員会付託】 

令和５年度御杖村一般会計補正予算（第９号）の議定について 

第２５ 議案第１９号 【予算決算委員会付託】 

令和５年度御杖村国民健康保険特別会計補正予算（第５号）の議定について 

第２６ 議案第２０号 【予算決算委員会付託】 

令和５年度御杖村介護保険特別会計補正予算（第３号）の議定について 

第２７ 議案第２１号 【予算決算委員会付託】 

令和６年度御杖村一般会計予算の議定について 

第２８ 議案第２２号 【予算決算委員会付託】 

令和６年度御杖村国民健康保険特別会計予算の議定について 

第２９ 議案第２３号 【予算決算委員会付託】 

令和６年度御杖村介護保険特別会計予算の議定について 

第３０ 議案第２４号 【予算決算委員会付託】 

令和６年度御杖村後期高齢者医療特別会計予算の議定について 

第３１ 議案第２５号 【予算決算委員会付託】 

      令和６年度御杖村簡易水道事業会計予算の議定について 

第３２ 諮問第１号  【原案決定】 

      人権擁護委員候補者の推薦につき意見を求めることについて 

第３３ 同意第１号  【原案同意】 

      御杖村固定資産評価審査委員会の委員選任につき同意を求めることについて 

◎本日の開議に付した事件 

       議事日程に同じ 
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◎出席議員（８名） 

      議 長  葛 城 昌 俊 君    副議長  張 間 裕 子 君 

１ 番  福 田 麻衣子 君   ２ 番  寺 前 伊 平 君 

４ 番   口 芳 弘 君    ６ 番  古 川 芳 明 君 

７ 番  山 岡 隆 良 君    ８ 番  松 岡 一 生 君 

◎欠席議員（０名） 

 

◎会議録署名議員 

       ３ 番  張 間 裕 子 君     ４ 番  廣 口 芳 弘 君  

 

◎地方自治法第１２１条により説明のため出席した者の職・指名 

村      長         伊 藤  収 宜 君 

副  村 長          中 嶋  英 樹 君 

教  育  長            鈴 木  泰 弘 君 

総務課長           今 井   智  君 

むらづくり振興課長     片 岡  保 昌 君 

教育委員会次長      中 村  康 幸 君 

住民生活課長        仲 子  雄 史 君 

産業建設課長        古 谷  匡 敏 君 

保健福祉課長        川 上  隆 二 君 

会計管理者         松 本 慶 一  君 

 

◎職務のため議場に出席した事務局職員 

      事務局長    森 本 成 則 君 

 

 

散会  午後２時３９分 
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◎[発言記録] 

（午前１０時００分開議） 

 

◎開会及び開議の宣言 
 

○議長（葛城昌俊君）：皆さん、おはようございます。令和６年第１回御杖村議会定例会をご案内させて

いただいたところ、ご出 席をいただきありがとうございます。全議員が出席でございます。地方自治

法第１１３条の規定による定足数に達しておりますので、本日の令和６年第１回御杖村議会定例会は

成立致しました。よって、ただ今から、開会致します。ただちに、本日の会議を開きます。 

 

◎会議録署名議員の指名 

 

○議長（葛城昌俊君）：本日の議事日程は、配布済み日程第１号のとおりとします。日程第１会議録署

名議員の指名を行います。御杖村議会会議規則第１２７条の規定に基づき、会期中における会議録

署名議員は、３番張間裕子君、４番廣口芳弘君を指名します。 

 

◎会期の決定 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第２･会期の決定を行います。お諮りします。本定例会の会期は、

本日から３月２５日までの１５日間としたいと思います。これにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：異議なしと認めます。よって、会期は本日から３月２５日までの１５日間と決定

しました。 

 

◎諸般の報告（議会運営委員会） 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第３･諸般の報告を行います。はじめに、２月２８日に開催されまし

た議会運営委員会の報告を求めます。議会運営委員長、松岡一生君。 

○委員長（松岡一生君）：議長。８番松岡。 

○議長（葛城昌俊君）：松岡一生君。 

○委員長（松岡一生君）：それでは、２月２８日に開催いたしました議会運営委員会の会議結果につ

いて、報告をいたします。当日は、全委員出席のもと、令和６年第１回、３月定例会の運営について

協議を行いました。まず、会期及び会期中の日程について協議を行い、会期を、３月１１日から２５

日までの１５日間とし、会期中の日程については、３月１１日午前１０時開会、全員協議会を１２日午

前９時３０分開会、むらづくり委員会を１５日午前９時 ３０分開会、予算決算委員会を２１日午前９時 

３０分開会、続会議を２５日午前１０時開会と決定いたしました。また、一般質問については、通告締

切を３月４日とし、質問日は、３月１１日の開会日と決定いたしました。次に、開会日における、議事

日程および村長より提出される２９議案の取り扱いについて協議を行い、御杖村行政組織 条例の 
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一部改正を含む村独自による条例の一部改正５件及び御杖村単身者用集合住宅設置及び管理

に関する条例の制定については、むらづくり委員会へ、専決を含む補正予算４件と令和６年度の当

初予算５件は、予算決算委員会へそれぞれ付託することと決定しました。また、上部法等の改正に

伴う専決を含む条例の一部改正１１件、規約の変更１件、人事諮問１件、人事同意１件ついては、

開会日に即決することと致しました。最後に、次回令和６年第２回、６月定例会の会期を検討するた

め継続調査申出書を、続会日に提出することを決定して委員会を閉じました。以上で、議会運営委

員会の報告といたします。 

○議長（葛城昌俊君）：松岡委員長、ご苦労様でした。 

 

◎諸般の報告（例月出納検査） 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、監査委員より例月出納検査について１１月から１月分の検査報告をいた

だいています。抜粋の写しを配布しておりますので、報告といたします。 

 

◎諸般の報告（宇陀衛生一部事務組合議会） 

 
○議長（葛城昌俊君）：次に、２月１４日に開催されました宇陀衛生一部事務組合議会定例会の報告

を求めます。派遣議員を代表して、３番張間裕子君よろしくお願いします。 

○３番（張間裕子君）：議長、３番張間。 

○議長（葛城昌俊君）：張間裕子君。 

○３番（張間裕子君）：ただいま議長の許可を得ましたので、宇陀衛生一部事務組合議会定例会の

報告をさせていただきます。去る２月１４日午前９時３０分より、令和６年第１回宇陀衛生一部事務

組合議会定例会が宇陀市人権交流センター大会議室に於いて、開催されました。議長より、宇陀

市議会宮田議員欠席の報告があり、出席した組合議員は１３名で定足数に達していることから会

議は成立し、本村からは山岡議員とわたくし張間が出席いたしました。管理者の宇陀市金剛市長

より招集の挨拶の後、日程に基づき、議事録署名議員の指名、会期の決定を行い議事に入りまし

た。承認第１号専決処分の承認を求めることについて、宇陀衛生一部事務組合一般職の職員の

給与に関する条例等の一部を改正する条例について、議案第１号宇陀衛生一部事務組合一般

職の給与に関する条例等の一部を改正する条例について、議案第２号宇陀衛生一部事務組合

会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例についての三件は

令和５年８月に出された人事院勧告によるものです。議案第３号令和５年度宇陀衛生一部事務組

合一般会計補正予算第２号については、歳入歳出予算の総額に、歳入歳出それぞれ７５０万円を

増額し、歳入歳出それぞれ６億５，４１９万８千円とするものです。議案第４号令和６年度一般会計

歳入歳出予算については、歳入歳出総額はそれぞれ１億９４４万４千円と定めるもので前年度と比

べて５億５，０９６万２千円の減額予算となっています。主な減額の要因は、基幹的設備改良工事

の完了に伴うものです。同意第１号宇陀衛生一部事務組合監査委員の選任同意について、同意

第２号、３号、４号宇陀衛生一部事務組合公平委員会の選任同意については挙手全員により決

定致しました。以上９件が、原案どおり全会一致で可決及び同意され、副管理者の曽爾村芝田村

長の閉会の挨拶により午前１１時０５分に会議を閉じました。以上、簡単ではございますが、宇陀 
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衛生一部事務組合定例会の報告と致します。 

○議長（葛城昌俊君）：張間議員、ご苦労様でした。 

 

◎諸般の報告（東宇陀環境衛生組合議会） 

 
○議長（葛城昌俊君）：次に、２月２７日に開催されました、東宇陀環境衛生組合議会定例会の報告

を求めます。派遣議員を代表して、６番古川芳明君よろしくお願いします。 

○６番（古川芳明君）：議長、６番古川。 

○議長（葛城昌俊君）：古川芳明君。 

○６番（古川芳明君）：それでは、令和 6年第１回東宇陀環境衛生組合議会定例会の報告をいたし

ます。去る、２月２７日午前１０時より、令和 6年第１回東宇陀環境衛生組合議会定例会が東宇陀

クリーンセンターにおいて開催されました。宇陀市からは組合議員として、田中剛志氏、松浦利久

子氏、井谷憲司氏が出席いたしました。曽爾村からは組合議員として田中稔一議員、松本喬議

員、大向實議員が出席いたしました。御杖村からは組合副議長として山岡隆良議員、組合議員と

して松岡一生議員と私古川が出席いたしました。組合議会定例会については、9名出席で議会

は成立し、その後日程に基づき、会議録署名議員の指名、会期の決定を行い、芝田管理者の挨

拶後議事に入りました。付議された案件は承認第１号専決処分した事件の承認について、東宇陀

環境衛生組合の一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について、議案第１

号東宇陀環境衛生組合の一般職の職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例につい

て、議案第２号東宇陀環境衛生組合会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一

部を改正する条例について、議案第３号令和 6年度東宇陀環境衛生組合一般会計歳入歳出予

算について、以上４件が提案されました。承認第１号につきましては、令和５年１２月１日付け専決

処分書の承認を行いました。議案第１第２号については、令和６年４月１日付け条例改正及び制

定の可決を行いました。議案第３号令和 6年度一般会計予算については、歳入歳出それぞれ２

億５，６３３万６千円で前年度対比４，１３５万６千円の増額予算となっています。山岡隆良議員よ

り、議案第３号で衛生費、工事請負費の施工日程について説明を求め、提案者より詳細の説明が

おこなわれました。以上４件が原案どおり全会一致により可決され、午前１０時４５分に閉会いたし

ました。以上をもちまして、東宇陀環境衛生組合議会定例会の報告といたします。 

○議長（葛城昌俊君）：古川議員、ご苦労様でした。 

 

◎諸般の報告（曽爾御杖行政一部事務組合議会） 

 
○議長（葛城昌俊君）：次に、３月４日に開催されました曽爾御杖行政一部事務組合議会定例会の

報告を求めます。派遣議員を代表して、４番廣口芳弘君よろしくお願いします。 

○４番（廣口芳弘君）：議長、４番廣口。 

○議長（葛城昌俊君）：廣口芳弘君。 

○４番（廣口芳弘君）：それでは去る、３月４日午後２時より御杖村議会委員会室において開催されま 
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した、令和６年３月曽爾御杖行政一部事務組合議会定例会の報告をさせていただきます。曽爾村

からは、組合議員として佐治議員、東口議員、大向議員が出席し、御杖村からは組合議長として

葛城議員、組合議員として、私廣口と福田議員が出席致しました。葛城議長から、組合議員として

福田議員を紹介し、議会成立宣言がなされ、会議録署名議員に、１番佐治議員、２番東口議員の

指名につづき、会期を１日間と決定し、審議に入りました。付議された案件は、議第 1 号案曽爾御

杖行政一部事務組合フルタイム会計年度任用職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

については、常勤職員の取扱いとの権衡等を踏まえ新たに勤勉手当を支給できる旨の規定を新

設するもので、施行日は令和６年４月１日となっております。議第２号案曽爾御杖行政一部事務組

合パートタイム会計年度任用職員の報酬、期末手当及び費用弁償に関する条例の一部を改正す

る条例については、フルタイム会計年度任用職員の取扱いとの権衡等を踏まえ新たに勤勉手当

を支給できる旨の規定を新設するもので、施行日は令和６年４月１日となっております。議第３号案

曽爾御杖行政一部事務組合職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例については、

地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴い、会計年度任用職員について新たに勤勉手当

を支給することになることから、その規定部分について削除するもので、施行日は令和６年４月１日

となっております。議第４号案令和５年度曽爾御杖行政一部事務組合一般会計歳入歳出予算補

正第２号については、事務局長から学校給食、保育所給食運営事業について所要の指導を講じ

るもので、歳入諸収入９７万８千円増、歳出教育費９７万８千円で増額補正するものです。議第５号

案令和６年度曽爾御杖行政一部事務組合一般会計歳入歳出予算については、当組合の事務事

業は、火葬場、学校給食、視聴覚教育に関する事務となっております。本年度予算案と前年度当

初予算との比較では、本年度予算案は歳入歳出総額４，０４８万１千円で前年度当初予算と比較

して、２４２万４千円の増額予算となっています。増額の内容につきましては、学校給食の栄養バラ

ンスのとれた給食の提供にともなって前年度予算と比較して１６１万１千円増、総務費７万９千円増、

衛生費７３万４千円増となっております。以上、提出された５議案はそれぞれ審議を行い採決の結

果、原案どおり全会一致で可決され、午後２時５０分に閉会しました。 以上、曽爾御杖行政一部

事務組合議会定例会の報告とさせていただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：廣口議員、ご苦労様でした。以上で諸般の報告を終わります。 

 

◎一般質問 

 寺前議員「国土強靱化計画について」 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第４、一般質問を行います。通告に基づき、発言を許可します。

最初に２番・前議員。 

○２番（寺前伊平君）：議長。 

○議長（葛城昌俊君）：寺前議員。 

○２番（寺前伊平君）：２番寺前。議長の許可を得ましたので、当選後初めての一般質問をさせてい

ただきます。村長に、国土強靱化地域計画について質問させていただきます。今年の元旦に能登

半島地震があり、近い将来南海トラフ巨大地震が起こりうる可能性を敏感に捉えた村民も多く、防

災への関心がより高まったのではないかと思います。村は令和２年４月、同６年度までの５年間と

する御杖村国土強靭化地域計画を策定し、施行されました。私も同計画を読ませていただき、推 
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進方針に基づく具体的な施策に触れ、分かり易い中身であることの評価をさせていただきました。

ただ、計画スタート年が新型コロナウイルス感染症発生年と重なりました。村はこの４年間、コロナ

対応に大変ご苦労されたのではないかと受け止めています。そこで、まずはこの計画の最終年度

となる令和６年度を前に、具体的な施策にあります、緊急輸送道路に接続する村道白髪線の拡幅

事業について、排水機能維持のための村道西川川合敷津線の補修について、２３５ある村道の橋

梁点検と必要な改修工事について、経過４０年以上の水道老朽管路の更新についての進捗状況

と、計画の具体的施策における全体の進捗率について、それぞれお聞かせ下さい。なお、再質問

については自席からさせていただきますのでよろしくお願いします。 

○議長（葛城昌俊君）：答弁を求めます。伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：議長。 

○議長（葛城昌俊君）：伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：寺前議員の質問の国土強靱化計画についてお答えをさせていただきたいと

思います。国土強靱化地域計画は、強くしなやかな国民生活を実現するための防災・減災等に資

する国土強靱化基本法が施行され、第４条において地方公共団体の責務として、地域の状況に

応じた施策を総合的かつ計画的に策定し、及び実施する責務を有することとなっており、令和２年

４月に、御杖村国土強靱化地域計画及び推進方針の具体的な施策を策定致しました。 議員ご

質問の推進方針の具体的な施策の進捗状況は、次のとおりでございます。緊急輸送道路の国道

３６９号に接続しております村道白髪線の拡幅事業につきましては、これまで道路幅員が狭隘な約

１．３キロメートル区間において１．５車線化の整備を進めておりましたが、本年度で完了を致しまし

た。続いて、村道西川川合敷津線の補修につきましては、約３．５キロメートル区間において老朽

化した舗装を補修するもので、これまでに約１．８キロメートル区間が完了しており、進捗率は５１％

となります。続いて、２３５橋ある村道の橋梁につきましては、法令に基づき 5年に 1度の近接目

視による点検を実施するとともに、点検結果により補修が必要と判定された３２の橋梁について順

次、補修工事を進めており、本年度末で３２橋のうち１５橋の補修が完了しており、進捗率は４７％

となります。続いて、水道管路の更新についてですが、村内で最も早く整備された桃俣地区から

順次管路の更新を進めております。更新に当たっては老朽化が進んでいるＶＰ管と呼ばれます硬

質ポリ塩化ビニル管を耐震性のあるポリエチレン管へ更新をしております。令和５年度で桃俣地区

の全てのＶＰ管の更新は完了致しました。菅野地区につきましては３３年経過、神末地区につきま

しては３０年経過、土屋原地区につきましては２７年経過となっており、村内の水道配水管布設後

４０年を迎える前に、配水管の布設替えを計画的に進めてまいります。また、取水で電力を要する

神末地区と土屋原地区の浄水施設に非常用発電機の設置を行っており、村内全ての施設で長

期停電時にも取水が出来る体制が整っております。以上です。 

○議長（葛城昌俊君）：寺前議員。 

○２番（寺前伊平君）：伊藤村長から、現在の進捗状況について、詳しく説明いただきありがとうござ

いました。早速、村道西川川合敷津線の雨谷橋を含めた補修工事をしていただくということで、ス

ピーディーな対応誠に感謝しております。次に、この計画の更新が令和７年度行われると伺ってい

ます。そこで、次期計画に、断水時を想定したトイレ等に水洗供給できる雨水タンクを設置して貰

えないかということ、災害時における被災地域への物資運搬活用のための大型ドローンの導入に

ついて考えていただけないかということと、携帯電話が届きにくい村内の地区がまだありますので、

そこを考慮したフリーWi-Fi も含めた通信環境の整備について、新しい計画に組み入れていただ 
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ければ幸いかなというように思っています。村長の見解をお聞かせ下さい。 

○議長（葛城昌俊君）：答弁を求めます。伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：はい、議長。 

○村長（伊藤収宜君）：少し現状も含めて説明させていただきたいと思います。まず、地震災害時の

避難所における雨水の利用につきましては、地震による排水管の破損の可能性もありますので、

配水管の破損状況を確認できないうちに、水を流しますと、漏水や浄化槽設備の損害を拡大させ

る恐れもあります。災害初期には、ポータブルトイレの使用を第一に考えており、備蓄を行っており

ます。次に、被災地域への大型ドローンによる物資運搬につきましては、現在ドローンの主な利用

用途は、空撮や被害状況の確認となっており、自衛隊や奈良県広域消防組合でも、被害状況の

確認に利用されております。また、今年１月の能登半島地震におきまして、ドローンを活用して避

難所へ医薬品を配送した国内初めての事例となったことが記事で紹介されています。そうしたこと

から、今後どのような運行体制で、どのような物資を運ぶのが一番よいか、まず活用事例等の調査

を行って行きたいと考えております。次に、携帯電話の通信環境の整備についてですが、村では

これまで携帯電話の普及に伴い住民の皆さんからの要望に耳を傾けながら、村が事業主体となり

国、県の補助金を活用し、通信用鉄塔の整備を行い、携帯電話の通信環境の改善を図ってきた

ところでございます。そうした中、村内の人家が集まっています集落につきましては、国内４社あり

ます携帯電話通信事業者のいずれかにおきまして、ほぼ通信環境の整備ができていると考えて

いるところでございます。一部地域では、地元との協議で整備を見送った経緯があるのも事実で

はございますが、集落的にはほぼ補完していると考えているところでございます。よろしくお願いし

ます。 

○２番（寺前伊平君）：はい。 

○議長（葛城昌俊君）：寺前議員。 

○２番（寺前伊平君）：説明ありがとうございました。ちょっと付け加えさせていただきますけれども、村

内に１３カ所役場を除いて避難所として指定されていますけれども、その一つであります土屋原の

避難所ですけども、御杖保育所、公民館がなっていますけれども村の土砂災害ハザードマップを

見ますと地すべりの警戒区域ということで色づけされています。村内には、ほかにもそのようなとこ

ろがたくさんあると思いますけれども、どうかその辺のところも将来的に考慮していただいて、という

ように思っています。今日１１日は、ちょうど東日本大震災から１３年、来年は阪神淡路大震災から

３０年という節目を迎えます。この御杖村国土強靱化地域計画の基本目標にあります、人名を守

る、住民の生活を守る、迅速な復旧・復興を可能とする、こういった施策を村長の答弁にもありまし

たけれども、今後強力に進めていただくことをお願いいたしまして、今日の私の一般質問を終わら

せていただきます。よろしくお願いします。 

○議長（葛城昌俊君）：伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：特に、村内４カ所のそれぞれ大字にあります体育館、これが一番の地域の防

災拠点になると思っています。そうした中で、４カ所の体育館についても耐震工事が今年で完了し

ます。そういったことと合わせて、議員おっしゃいますようにうちの村の中では、急傾斜地といいま

すか災害区域に大概のところが入っております。そうした中では、それに対応できるようにというこ

とで県の事業等を活用しながら、急傾斜崩壊事業ということで、それぞれの避難所の裏の対策とい

うことで急傾斜工事が完了しております。それで、１００パーセントという訳ではありませんけれども、

できる対策というのは今まで進めてきたところでございます。これからもそういう意味では、見直しも 
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含めながら必要なことはやって行きたいと思っていますので、よろしくお願いします。 

 

 張間議員「３期目の村政について」 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、３番・張間議員の一般質問を許可いたします。 

○３番（張間裕子君）：はい、議長。 

○議長（葛城昌俊君）：３番張間議員。 

○３番（張間裕子君）：３番、張間。 

○３番（張間裕子君）：ただ今、議長の許可を得ましたので、村長に質問させていただきます。先月２

月２７日火曜日のならナビにおいて、村長が御杖村の今後の課題や行政の運営方針についてお

答えになられていました。その内容から質問させていただきます。一つ目の問題として公共交通の

再構築、つまり移動支援の解決策として、一般の人が自家用車を使って有料で人を運ぶライドシ

ェアの導入も考えているとのことですが、具体的には民間事業者を使うのか、個人にお願いするの

か、方向性はお考えでしょうか。二つ目に、働く場所の確保として、廃校校舎の民間活用を挙げら

れていましたが、今現在、どのような働きかけをしており、何年を目処に実現していく計画なのでし

ょうか。三つ目に、若者の移住定住を目的に建てられた単身用集合住宅について触れられていま

した。先日の全員協議会で入居可能期間が５年間とのことでしたが、期限がきてそこを出られた方

の次の居住地となる空き家などの整備、道筋は出来ているのか。また、定住するための雇用の場

をどのように考えていらっしゃるのでしょうか。最後に、高齢者の方が元気に過ごしてもらえる施策

が一番良いとおっしゃっていましたが、具体的にはどんな施策をお考えなのかお聞かせください。

この後は、自席にて質問させていただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：答弁を求めます。伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：議長。 

○議長（葛城昌俊君）：伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：張間議員の質問の３期目の村政についての質問にお答えさせていただきま

す。まず１点目の質問であります公共交通・移動支援についてですが、現在運行を行っておりま

す村内交通バスやデマンド交通を再構築するにあたり、現時点では、ライドシェアを、選択肢のひ

とつとして取り上げたものでございます。現在、国土交通省の審議会でライドシェア制度に係る審

議が行われている状況でありますので、本村において確実にライドシェアを実施すると、具体的に

方向性を確定したものではございませんが、これも含めて村民のニーズにあった公共交通の再構

築に取り組んで行きたいと考えております。２点目の質問であります旧小学校の利活用について

は、民間で有効に活用いただき、それに伴って、村内雇用の促進や村外からの移住、村内の活

性化の推進につなげたいとの思いから、廃校舎利活用検討委員会においてもご意見いただき進

めてきたところです。これまでの取り組みでは、文部科学省のホームページにも掲載し、また関係

機関への協力依頼も行い、幅広く民間からの提案を期待してきましたが、文科省のホームページ

だけでも全国で約３３０の廃校舎が掲載されており、近隣の状況を考えますと掲載されていない多

くの廃校舎が更に存在するものと思われます。本村の地勢的な条件も含めて考えますと、多くの

活用提案は望めない状況であるとも考えられます。このような状況で、民間からの進出提案は限ら

れており、最終的な提案をいただいた内容については、本村が望む諸条件に合わないこともあり、 
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最終的な決定には至っていないのが現状であります。この現状をなんとか打開したく、また他の直

面している大きな課題も含めて、集中的に取り組む臨時的な組織を作っていきたいと考えておりま

す。民間への積極的なアプローチなど、能動的な取り組みも行いたいと思います。一方、廃校舎

の今後については、民間活用だけで無く、いろいろな方向からの検討も必要であると感じていると

ころであります。このあたりの進めについては、基本的な考え方や情報を整理した上で検討委員

会をはじめ、議会でもご意見をいただきながら進めたいと思っております。３点目の質問であります

若者単身者集合住宅５年の入居期間後の次の居住地となる空き家等の整備、道筋及び定住する

ための雇用の場につきましては、５年の入居期間を過ぎ、単身集合住宅を退去される方について

は、自身で定住先を探していただくのが基本と考えております。しかし、単身住宅の入居期間を制

限することにより、子育て世帯向けや、家族向けの公営住宅を循環して利用していただくことが目

的であることから、これらの住宅も定住先の選択肢になるよう、入居期間を限定したり、空き家につ

いても改修にかかる補助金制度の検討を行っていきたいと思います。定住するための雇用の場の

創出については、現時点で厳しいものはあります。しかし、本村から村外に通勤することも定住の

形の一つではないかと考えております。４点目の質問であります、高齢者が元気に過ごしてもらえ

る施策についてですが、まず、高齢になっても心身ともに健康で生きがいを感じながら生活できる

よう、一人ひとりの取り組みと、地域で取り組むことができる環境づくりを、関係機関・団体との連携

を図りながら整備を進めます。からだの健康づくりとして、運動機能や口腔機能の維持・向上及び

栄養状態の改善や健康づくりのための事業やスポーツ活動への支援を推進していきたいと考えて

います。こころの健康づくりとしては、抑うつ状態や閉じこもり傾向にある高齢者に対して、こころが

元気になるための事業を推進していきます。令和５年度より、交流を目的としたふれあい日帰りツ

アーや閉じこもり防止を目的とした健康麻雀事業を実施しています。次に、高齢者が生涯活躍す

ることのできる環境の整備として、学習機会の提供や文化活動への支援、社会参加活動の推進を

行います。令和６年度より、新たな事業として、高齢者の作品展示の機会の提供の場として、保健

センターにて、常設の高齢者の作品展示場の開設を行います。また、現在実施しております生活

支援サポーター事業は有償ボランティアですが、少しでも多くの方の参加が見込めるよう、１回３０

分あたりの報酬についても、令和６年度より増額を行いたいと考えております。また、介護予防や

認知症予防、地域の担い手づくりを目的として、令和６年度より、脳の健康教室を実施いたします。

今後とも、高齢者の皆様がいつまでも、自分らしい暮らしを送ることができるよう、限られた社会資

源の中で効率的・効果的な高齢者福祉施策を実施してまいりたいと考えております。よろしくお願

いします。 

○議長（葛城昌俊君）：張間議員。 

○３番（張間裕子君）：はい、議長。ご回答ありがとうございます。中でも、特に気になりました廃校校

舎の民間活用において、新たに臨時的な専門分野の部署を作るということですが、今ある廃校校

舎利活用検討委員会の位置づけはどうなるのでしょうか。また、昨年１１月１日に検討委員会が開

かれまして、その後の報告であったり、再度開催される会議等の案内も今のところない状態でござ

います。また、臨時的な取り扱う部署というのは廃校校舎が叶ったときには、その専門部署はどの

ようになるのかお聞かせ下さい。 

○議長（葛城昌俊君）：伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：検討委員会の位置付けということでございます。検討委員会の中では、民間

活用を進めていこうということで方向性を出していただいたというように思っております。しかし、そ 
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れを報告できるような今状況ではございません。そうした中では、これから村が進めていることにつ

いて、また報告させていただきたいということで、検討委員会だけでは、そこで決定ということでは

ないと考えているところでございます。そうした中で、議員おっしゃいますように臨時的な部署を考

えているということで、私の方も言わせていただいております。これからの委員会も通じながらご協

議をいただきたいのですけれども、各課の所掌ということで条例で定められております。条例の体

制も含めて検討いただけたらと思っております。いつまで続くのかといいますと、大きな課題として

私が思っていますのは、特に廃校舎の利用それから村内交通の再構築こういう部分が一番大きな

課題と思っております。こういうことがある程度方向ができれは、それが２年になるのか３年になるか、

どうかといたしまして、その部署はなくなるということになると思います。 

○議長（葛城昌俊君）：張間議員。 

○３番（張間裕子君）：はい、議長。ありがとうございます。最後に、小中一貫になってから今時点で２

年半が経ちます。廃校舎を管理するにあたっては年間約５００万円の経費がかかっています。村

長のおっしゃる民間活用も検討委員会でも意見が出ましたが期限を決めていただきまして、でき

ない時には解体するという選択肢も視野に入れていただくことも必要なのではないかと思います。

本来であれば御杖中学校を改築し、小中一貫校の新校舎とすることを決定した令和元年４月、そ

の時から検討委員会を立ち上げるべきでしたし、どちらにしましても、先延ばしにすればするほど

村民の税金がかかってまいりますので、できるだけ早く決断をしていただきたいと切にお願い致し

しまして、私の質問を終わらせていただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：議員おっしゃるように、先延ばしにすればするほど経費がかかってまいります。

そういった中では、早急な実施計画が必要ではないかと思っております。言われますように、小中

一貫で中学校を利用すると決まった段階からするべきであったということでございます。私の方も

事務的な文科省のホームページへの掲載だけで終わっているという部分もございます。そのあと

色々と民間からの活用の提案も出たわけでございますけれども、村がどうぞ利用してくださいという

ような案件には至らなかったということで、少しは申し訳ないというように思っておりますけれども、

おっしゃられますようにいつまでもだらだらというわけにはいかないということで肝に銘じて進めた

いと思います。よろしくお願いします。 

 

 張間議員「配食サービス食の自立支援事業について」 

 

○議長（葛城昌俊君）：次の一般質問を許可いたします。３番張間議員。 

○３番（張間裕子君）：はい、議長。 

○議長（葛城昌俊君）：３番張間議員。 

○３番（張間裕子君）：３番、張間。 

○３番（張間裕子君）：次の質問をさせていただきます。配食サービス食の自立支援事業について、

村長に伺います。 現在、本村の人口は約１４００人、内６５歳以上の一人暮らしの方が１９８名、６５

歳以上の夫婦の世帯が１７３世帯いらっしゃいます。最近のことなのですが、高齢の一人暮らし女

性の方の調子が気になり、村内のサポーターさんが見守りもしていたのですが亡くなられてしまっ

たという事例がありました。一人暮らしですので、家族のサポートがあったものの、食事をあまり食 
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べていない様子だったそうです。本村における配食サービスを利用できる方は、村内に住所のあ

る６５歳以上の独居高齢者または高齢者世帯で、現在の利用人数は７名とのことです。年をとれば

当然、食事を作ることが苦になってくるので、食事をとる回数が減り、温めるだけのレトルトが増え、

栄養のバランスもくずれてしまいます。利用できる枠を広げ、気軽に利用できる体制づくりを進めて

いただきたい。 その為に、料理を作る人、配食する人の人材確保として会計年度任用職員の採

用や、むらおこし協力隊の受け入れを実施し、しっかりとした制度づくりが必要ではないでしょうか。

村長が掲げる、子どもからお年寄りまで安心して住み続けられる村づくりを維持していくために、見

守りの組織体制が必要だと考えますが、いかがお考えでしょうか。この後は、自席にて質問させて

いただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：答弁を求めます。伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：議長。 

○議長（葛城昌俊君）：伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：ただいまの、張間議員の質問の中で、高齢者の一人暮らし女性が亡くなられ

てしまったという件についてでございますが、この方は、令和６年１月にお亡くなりになられましたが、

今回の件については、保健福祉課、社会福祉協議会、生活支援サポーターが、必要な支援を行

った上での結果であり、亡くなった状況で発見される孤独死でなく、お亡くなりになる少し前から、

生活支援サポーターの見守りの回数を増やすなどの対応を行っていたため、倒れている状況で

発見をすることができ、結果的に、お亡くなりにはなりましたが、救急搬送まで行えたことは、行政と

して、できる限りのことは行えていたと考えているところでございます。質問のありました、配食サー

ビスを利用できる方の枠を広げ、気軽に利用できる体制づくりについてですが、現在行っています

配食サービス事業の対象者は、村内に住所を有し、居住する者で、傷病等の理由により調理が困

難で栄養改善が必要な単身高齢者及び高齢者世帯またはこれに準ずる世帯の者で、おおむね６

５歳以上の者となっております。事業の目的は、当該高齢者の自立の支援、生活の質の向上及び

社会的孤立の防止を目的としまして、食事を宅配の方法により提供し、併せて対象者の安否を確

認し、必要に応じて関係機関へ連絡するものとなっております。本事業の申請があった際は、基

本チェックリストによる状況確認を行い、調理が困難である、栄養改善が必要である等、事業対象

者に該当する方を対象者として、配食サービスを実施しており、栄養改善が必要な高齢者で配食

を希望されている方への配食サービスは達成できているものと考えております。次に、料理を作る

人、配食される人の人材確保として会計年度任用職員の採用や、むらおこし協力隊の受け入れを

実施してとのことですが、現在行っています配食サービスでは、令和５年４月以降、事業者につい

て、新たに高齢者福祉施設であります、ケアハウスみつえ秀華苑を運営する社会福祉法人清光

会と多機能型事業所第２サンライズを運営する社会福祉法人天王福祉会と契約を行っておりまし

て、提供体制についての問題はないかと考えております。また、配達員につきましても、従来より配

達員不足があったため、今年度通常の生活支援サポーターの募集ではなく、生活支援サポータ

ーの配達員をしてくれそうな村民に対して、直接声掛けを行い５名の配達員の追加ができ、配達

員不足も解消されているところでございます。最後に、見守り組織体制につきましては、ひとり暮ら

しの高齢者や認知症高齢者の増加等により、高齢者を地域で見守る重要性が高まっております。

現在、社会福祉協議会や地域包括支援センターを中心に、民生児童委員や生活支援サポータ

ーによる見守りや、また、ＡＬＳＯＫ安心ケアサポートを活用しながら、緊急通報サービス、健康相

談、特定保健指導、在宅医療機器サポート等、２４時間３６５日専門スタッフによるサービスの提供 
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を行っているところでございます。また、地域見守り活動につきましては、協定を締結している奈良

県農業協同組合、大和信用金庫、大和榛原郵便局、御杖郵便局、老人クラブ、そのほか一部民

間業者と連携をして、密な声かけ・見守りを実施しているところでございます。ご理解の程、よろしく

お願い致します。 

○議長（葛城昌俊君）：張間議員。 

○３番（張間裕子君）：はい、議長。丁寧な説明ありがとうございました。ここで先月、視察研修をして

まいりました川上村の例をあげさせていただきます。川上村には村民の日々の暮らしを支える活

動を行う一般社団法人かわかみらいふという組織があります。村に商店が一軒も無くなってしまっ

たことから始まった買い物支援は、移動販売をしながら見守りもし、看護師や歯科衛生士が乗り合

わせ、健康チェックもしています。村に住む若い人は車に乗って、村外へ買い物に行くことが出来

きますが、積極的に移動販売を利用しており、その理由は自分たちが高齢者になった時にも、こ

の移動販売が続いていてほしいので、未来への投資ということでしているとのことでした。今、お伺

いしましたサポーターさんの配食サービスに対する確保であったり、充実しつつあるとのことでした

けれども、それに加え高齢者が中心となる配食サービスですけれども、出産後の若いお母さん方、

出産後はいろいろと育児に追われますので、バランスの取れた食事も難しくなってきます。そうい

った方も利用していただけるような仕組みになれは、幅広い層において住み続けたいと思う村にな

るかと思います。売る上げ追求というのではなくて、必要とされている方のために、できれば地元の

農家さんや直売所などと提携をして、村内で作られたお野菜を使って食を通した暮らしのサポート

ができる体制ができればと思いますので、そういった方面も考えていただいて進めていただければ

と思います。これで、質問は終わらせていただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：ありがとうございます。かわかみらいふにつきまして、私も聞かさせていただい

てます。村内で小売業をされている方が一軒もなくなった状況でもあります。少しうちの場合と違う

部分があるかと思いますが、いずれにしましても、特に困っておられる方、高齢者の方、買い物な

どに不自由されるという問題は起こってはならないということもございます。議員の質問のとおり、今

後もいろいろと検討を加えていかなければならないと思っております。よろしくお願いしたいと思い

ます。 

 

 山岡議員「森林環境整備について」 

 

○議長（葛城昌俊君）：最後に、７番山岡議員の一般質問を許可いたします。 

○７番（山岡隆良君）：議長、７番山岡。 

○議長（葛城昌俊君）：山岡議員。 

○７番（山岡隆良君）：それでは、議長の許可を得ましたので一般質問をさせていただきます。今年１

月１日に発生しました能登半島大地震による災害を鑑みて本村の森林行政について、質問と提

案をさせていただきます。令和６年から森林環境税が国民一人当たり年間、１，０００円の税が徴収

されますが、これは、森林整備に関しての用途限定でのお金となります。もうすでに令和元年度か

ら森林環境譲与税という形で村の方にも交付金が下りてきております。この交付金は、市町村が

行う間伐や人材育成・担い手の確保・木材利用の促進や普及活動等の森林整備及びその促進 

－15－ 



に関する費用に充てなければならないとされておりますので、本村では間伐促進事業・施業放置

林整備事業・森林環境整備事業等を予算化し計画を組まれています。しかし、新しい森林管理制

度の概要の流れでは、森林所有者による森林の経営管理の責務を明確化、森林所有者自らが森

林の経営管理を実行できない場合は、市町村が意向調査を実施し、市町村が森林の経営委託を

受ける、経営管理に適した森林は、市町村が林業経営者に再委託、再委託できない森林及び再

委託に至るまでの間の森林は、市町村自らが管理を実施することとなっており、本村では意向調

査を含めてこのような流れの基、森林環境整備を行うということができていないように考えます。そ

こで、森林所有者への森林管理についての意向調査を次年度からでも実施し、森林所有者が森

林の経営管理ができない場合に、村が森林管理の委託を受け、森林組合や民間業者の力を借り

て適正な森林保育の推進につながるような仕組みの構築と活動はできないでしょうか。村長の考

えをお聞かせ下さい。この後は、自席からのやり取りとさせていただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：答弁を求めます。伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：議長。 

○議長（葛城昌俊君）：伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：山岡議員のご質問にお答えさせていただきたいと思います。平成３１年４月

に施行されました森林経営管理法に基づく森林経営管理制度は、議員のご質問にもありましたよ

うに、森林所有者の高齢化や木材価格の低迷により森林経営や間伐等、適切な管理が行われて

いない森林に対し、市町村が仲介役となり、森林所有者と意欲と能力のある林業経営者をつなぐ

仕組みを構築することで、将来にわたり森林管理を安定かつ、確実に行っていく制度でございま

す。 この制度において市町村が行う森林所有者に対する意向調査については、保有する森林

を今後も自身で管理していくのか、または森林経営管理制度に基づき市町村にその管理をゆだ

ねるのか森林所有者の意向を確認するものですが、本村においては実施には至っておりません。 

しかしながら、既存の施業放置林整備マネージャー事業により、村から委託された村森林組合が

長期間にわたり間伐等の手入れがされていない森林を調査し、その所有者に今後の管理につい

て意向を確認した上で、自身で管理ができない場合は、所有者に代わり村が間伐を行う施業放置

林整備事業を紹介するなど放置林解消に向けた取り組みを進めております。施業放置林整備事

業については、土砂災害の防止や水源涵養など森林がもつ多面的機能の発揮を目的に、適切な

森林管理ができない所有者に代わり村が間伐を行うもので、その財源は、森林環境譲与税を充当

しております。間伐率は４０％と通常の間伐よりも多く伐採することで、当面の間、手入れをしなくて

も森林環境を保つことができます。議員ご指摘のとおり、森林経営管理制度に基づき全ての森林

所有者を対象とした意向調査については、将来にわたり安定的に森林管理を行う上で、必要なこ

ととは認識しておりますが、村内には未だ放置林が相当数存在しており、約２，６００ヘクタールご

ざいます。さらには森林の荒廃が土砂災害の要因のひとつとなっていることも踏まえ、当面の間は、

適切な森林管理が行われてない所有者に直接的に働きかけ放置林の早期解消を最優先に取り

組んでいきたいと考えているところでございます。よろしくお願い致します。 

○議長（葛城昌俊君）：山岡議員。 

○７番（山岡隆良君）：どうも、丁寧な説明ありがとうございました。能登半島大震災を鑑みたとき、こ

の森林をなんとかしなければいけないということで、今回このような質問をさせていただきました。

杖村の９０何パーセントが森林ということで、総面積７，０００ヘクタールぐらいあると思いますけれど 

も、数十年前に多くの先代の人たちが苦労して残してくれた森林資源をこれからも大切に管理し、 
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後世に大きな村の財産として残していかなければならないのも我々の務めじゃないのかなというよ

うに考えます。この森林の持つ多面的な機能を維持し、安心・安全、快適な村づくりを進めるうえで

非常に重要なことと捉え、これからも限られた予算をうまく執行していただいて災害のない村づくり

ということで、優先順位を付けて事業の推進をお願いしたいということでよろしくお願いしたいと思

います。以上で自分の質問はこれで終わらせていただきます。今後もこの森林管理については、

非常に多くの問題があって難しい部分が多々あると思いますので、全員協議会とかその他の会議

の中で、村と一緒になっていい案を出しながら森林整備、森林保育につながるような活動にもって

いきたいと思いますので、今後もよろしくお願いしたいと、お願い申し上げまして私の質問を終わら

せていただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：はい。議員ありがとうございました。特に、問題になってくるのは放置林もそう

なのですが、放置林になるようなところについては、所有者の確認、土地の境界確認ということが

大変問題となってきます。そうしたことも含めながら、今後色々とご協議をさせていただこうと思いま

すので、よろしくお願いしたいと思います。 

○議長（葛城昌俊君）：これで、一般質問を終わります。 

 

◎休憩（午前１１時０８分） 

 

○議長(葛城昌俊君)：ここで暫時休憩を行います。再会は午前１１時１５分といたしますので、よろしく

お願いします。 

 

◎再会（午前１１時１５分） 

 

○議長(葛城昌俊君)：休憩前に引き続き、会議を再開いたします。 

 

◎承認第１号専決処分の承認を求めることについて 

（御杖村手数料徴収条例の一部を改正する条例の制定について） 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第５承認第１号専決処分の承認を求めることについて、御杖村手

数料徴収条例の一部を改正する条例の制定についてを議題と致します。本案については、議会

運営委員長の報告のとおり即決案件と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊

藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：議長。 

○議長（葛城昌俊君）：伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：本案につきましては、戸籍法の一部改正に伴い、令和６年３月１日から戸

籍制度の一部が変更となることから、御杖村手数料徴収条例の一部を改正する条例の専決処

分をおこないましたので、報告し承認をお願いするものでございます。詳細につきましては、住 
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民生活課長より、ご説明申し上げます。 

○議長(葛城昌俊君)：仲子住民生活課長。 

○住民生活課長（仲子雄史君）：専決処分の承認をお願いいたしますのは、御杖村手数料徴収条

例の一部を改正する条例の制定についてでございます。戸籍法の一部を改正する法律の一部が

改正され、令和６年３月１日より施行されることに伴い、戸籍謄本等の広域交付及び戸籍電子証明

書提供用識別符号の発行制度が設けられるなど戸籍制度について所要の整備が行われることに

より、御杖村手数料徴収条例の一部改正が必要となることから、地方自治法第１７９条第１項の規

定により、３月１日付けで専決処分を行いましたので、同条第３項の規定により報告し、議会の御

承認をお願いするものでございます。主な改正点を説明させていただきます。戸籍謄本等の広域

交付に伴い、磁気ディスクをもって調整された戸籍及び除籍に係る書面という表記を戸籍証明書

及び除籍証明書に改める等の文言修正や広域交付に係る手数料を従来の窓口手数料と同額の

戸籍については１通につき４５０円、除籍は７５０円と定めること。また、電子証明書提供用識別符

号の発行事務が追加されることに伴い、徴収する手数料として、戸籍に係る発行手数料は、１件

につき４００円、除籍に係る発行手数料は、７００円と定めること。戸籍の届書の画像を電子化し、

届書等の情報として作成できることに伴い、証明書の交付及び閲覧が可能なものとして、同情報

を追加し、その証明書の交付及び閲覧に係る手数料を１通につき３５０円と定めるものでございま

す。以上、ご審議、よろしくお願いいたします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と仲子住民生活課長より詳細説明をい

ただきましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより、討論を行います。討

論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。日程第５、承認第１号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長(葛城昌俊君)：ありがとうございます。全員の起立により、日程第５、承認第１号専決処分の承

認を求めることについて、御杖村手数料徴収条例の一部を改正する条例の制定については、原

案のとおり可決されました。 

 

◎承認第２号専決処分の承認を求めることについて 

（令和 5年度御杖村一般会計補正予算（第 8号）） 

［上程、説明、総括的質疑、予算決算委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第６承認第２号専決処分の承認を求めることについて、令和５年度

御杖村一般会計補正予算第８号を議題と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。

伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、一般会計の歳入歳出それぞれに 1054万４千円を追加 
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し、補正後の総額を２９億 7144万９千円とするものです。主な内容は、物価高騰対応重点支援地

方創生臨時交付金を活用した住民税均等割課税のみの課税世帯及び子育て世帯加算分の給

付金支給にかかる費用を追加するものでございます。早急に予算措置が必要となったことから、去

る１月９日に専決処分をしましたので、承認をお願いするものでございます。よろしくお願いしま

す。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで総括的質疑を終わります。本案については、議会

運営委員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、予算決算委員会に付託すること

にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第６、承認第２号専決処分の承認を求

めることについて、令和５年度御杖村一般会計補正予算第８号は、予算決算委員会に付託するこ

とに決定しました。 

 

◎議案第１号御杖村行政組織条例の一部を改正する条例の 

制定について 

［上程、説明、総括的質疑、むらづくり委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第７、議案第１号御杖村行政組織条例の一部を改正する条例の制

定についてを議題と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本条例につきましては、地方自治法第 158条第 1項の規定に基づき、村長

部局における組織及び事務分掌について細かく規定をしているものですが、臨時又は特別な事

務が発生した場合は、弾力的な運営が出来ない内容となっております。このことから、各課の事務

分掌を簡潔にし、また組織及び事務分掌について弾力的な運用を可能とする規定を追加するも

のでございます。よろしくお願いします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

○議長(葛城昌俊君)：寺前議員。 

○２番（寺前伊平君）：２番寺前。この中で、総務課の事務分掌は、次のとおりとする。一番に、総合

企画及び調整に関することというのは、旧小学校跡地の問題とかそういうのも関係している役割の

部署になってくるのでしょうか。関係ないのでしょうか。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：今回考えていますのは、張間議員の質問にもございましたように、小学校跡地

をどうしていくのかという中で、特に小学校跡地の利活用、それから村内交通の再構築、そういうこ

とを主にしていただく部署を考えているということで申し上げます。 

○２番（寺前伊平君）：はい、解りました。 
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○議長(葛城昌俊君)：これで質疑を終わります。本案については、議会運営委員長の報告のとおり、

全員協議会で詳細な説明を受け、むらづくり委員会に付託することにしたいと思います。ご異議あ

りませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第７、議案第１号御杖村行政組織条例

の一部を改正する条例の制定については、むらづくり委員会に付託することに決定しました。 

 

◎議案第２号特別職の職員で非常勤のものの報酬等に 

関する条例の一部を改正する条例の制定について 

［上程、説明、総括的質疑、むらづくり委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第８、議案第２号特別職の職員で非常勤のものの報酬等に関する

条例の一部を改正する条例の制定についてを議題と致します。本案について、提案理由の説明を

求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、選挙管理委員会委員の報酬及び各委員会委員の日額

報酬について、報酬額の改正を行うものでございます。よろしくお願いします。 

○議長（葛城昌俊君）：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行い

ます。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで総括的質疑を終わります。本案については、議会

運営委員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、むらづくり委員会に付託すること

にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第８、議案第２号特別職の職員で非常

勤のものの報酬等に関する条例の一部を改正する条例のせいていについても、むらづくり委員会

に付託することに決定しました。 

 

◎議案第３号･御杖村パートタイム会計年度任用職員の報酬、 
期末手当及び費用弁償に関する条例の一部を改正する 
条例の制定について 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第９･議案第３号･御杖村パートタイム会計年度任用職員の報酬、

期末手当及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例の制定についてを議題と致します。     

本案については、議会運営委員長の報告のとおり即決案件と致します。本案について、提案理由

の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 
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○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴い、令和

６年度よりパートタイム会計年度任用職員に勤勉手当の支給を規定するため、改正を行うものでご

ざいます。詳細については、総務課長より説明いたします。 

○総務課長(今井智君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：今井総務課長。 

○総務課長(今井智君)：議案第３号の改正内容についてご説明申し上げます。１行目ですが、題名

をパートタイム会計年度任用職員の報酬等に関する条例に改めます。第１条の条例の趣旨に、勤

勉手当を追加し、必要な事項を定めるものとします。第３条第５項にパートタイム会計年度任用職

員の支給する報酬として、勤勉手当を追加いたします。第７条第１項第２項の１００分の１２２．５に

改めますのは、パートタイム会計年度任用職員の期末手当の支給率を改めるものでございます。

第７条の次に第７条の２として勤勉手当支給に関して規定を定めるものです。年間支給月数は、

期末手当、勤勉手当とも一般職同様の支給率でございます。第８条第５項では、支払方法の規

定、第１１条では、村長が特に必要と認める会計年度任用職員の報酬の規定、第１４条につきまし

ては、休職中のパートタイム会計年度任用職員に支給しない規定それぞれにつきまして、勤勉手

当を追加するものでございます。なお、条例の施行日は令和６年４月１日からとしています。以上

が改正内容となってございます。ご審議よろしくお願い致します。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と今井総務課長より詳細説明をいただ

きましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより討論を行います。討論

はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。日程第９、議案第３号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長(葛城昌俊君)：ありがとうございます。全員の起立により、日程第９･議案第３号･御杖村パート

タイム会計年度任用職員の報酬、期末手当及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例

の制定については、原案のとおり可決されました。 

 

◎議案第４号職員の育児休業等に関する条例の一部を 

改正する条例の制定について 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第１０、議案第４号職員の育児休業等に関する条例の一部を改正

する条例の制定についてを議題と致します。本案についても、議会運営委員長の報告のとおり即

決案件と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴い、令和 
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６年度より、パートタイム会計年度任用職員に勤勉手当の支給するため、条例中の勤勉手当を支

給する育児休業中の職員の規定について、改正を行うものでございます。詳細については、総務

課長よりご説明申し上げます。 

○総務課長(今井智君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：今井総務課長。 

○総務課長(今井智君)：議案第４号の改正内容についてご説明申し上げます。第７条第２項におき

まして、育児休業をしている職員の勤務した期間がある職員に勤勉手当を支給する規定があり、こ

の規定からパートタイム会計年度任用職員を除くとしておりました規定を削るものでございます。な

お、条例の施行日は令和６年４月１日からとしています。以上が改正内容となってございます。ご

審議よろしくお願い致します。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と今井総務課長より詳細説明をいただ

きましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより討論を行います。討論

はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。日程第１０、議案第４号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長(葛城昌俊君)：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１０、議案第４号職員の育児

休業等に関する条例の一部を改正する条例の制定については、原案のとおり可決されました。 

 

◎議案第５号御杖村消防団条例の一部を改正する条例の 

制定について 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第１１、議案第５号御杖村消防団条例の一部を改正する条例の制

定についてを議題と致します。本案についても、議会運営委員長の報告のとおり即決案件と致し

ます。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、主には消防団員の処遇を改善するため消防庁の通達

に基づく出動報酬額の引き上げを行うため、改正を行うものでございます。詳細については、総務

課長より説明いたします。 

○総務課長(今井智君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：今井総務課長。 

○総務課長(今井智君)：議案第５号の改正内容についてご説明申し上げます。第１条の改正は、消

防組織法の規定によるものに改めます。第３条中、９０人を７０人に改めますのは、消防団員の定

数を実情に合わせて変更するものです。第２条として消防団の名称と区域を規定します。下段の

別表第１をご覧下さい。消防団員の年額報酬について、別に定めるところにより支給するとして別 
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に定めて報酬の支給を行っておりましたが、別表１のとおり規定いたします。次ページをご覧下さ

い。別表２の出動報酬額についてですが、消防団員の処遇を改善するため消防庁の通達に基づ

く出動報酬額８，０００円を規定いたします。また、特別な訓練は４，０００円とし、備考にありますと

おり出動時間が４時間未満のときは、それぞれ２分の１とします。なお、条例は、公布の日から施行

し、令和６年４月１日から適用となります。また本条例の改正に伴い、消防団員の勤務手当に関す

る条例は廃止致します。以上、ご審議よろしくお願いいたします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と今井総務課長より詳細説明をいただ

きましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより討論を行います。討論

はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。日程第１１、議案第５号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１１、議案第５号御杖村消防

団条例の一部を改正する条例の制定については、原案のとおり可決されました。 

 

◎議案第６号御杖村消防団員等公務災害補償条例の 

一部を改正する条例の制定について 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 
 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第１２、議案第６号御杖村消防団員等公務災害補償条例の一部を

改正する条例の制定についてを議題と致します。本案についても、議会運営委員長の報告のとお

り即決案件と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：議長。 

○議長（葛城昌俊君）：伊藤村長。 

○村長（伊藤収宜君）：本案につきましては、非常勤消防団員等に係る損害補償の基準を定める政

令の一部を改正する政令が令和６年４月１日より施行されることに伴い、改正を行うものでございま

す。詳細につきましては、総務課長より説明いたします。 

○総務課長（今井智君）：議長。 

○議長（葛城昌俊君）：今井総務課長。 

○総務課長（今井智）：議案第６号の改正内容についてご説明申し上げます。第１条及び第２条は

文言の修正でございます。第５条第２項第２号中の補償基礎額の最低額を、８，８００円から９，１０

０円に改めます。別表の補償基礎額表につきましては、階級及び勤務年数の区分に応じてそれ

ぞれ段階的に引き上げました額に改めます。なお、条例の施行日は令和６年４月１日からとしてい

ます。以上、ご審議よろしくお願いいたします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と今井総務課長より詳細説明をいただ

きましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 
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○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより討論を行います。討論

はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。日程第１２、議案第６号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１２、議案第６号御杖村消防

団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例の制定については、原案のとおり可決されまし

た。 

 

◎議案第７号御杖村国民健康保険税条例の一部を改正 

する条例の制定について 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第１３、議案第７号御杖村国民健康保険税条例の一部を改正する

条例の制定についてを議題と致します。本案についても、議会運営委員長の報告のとおり即決案

件と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、令和６年度からの奈良県内国民健康保険税統一化に

伴う、国民健康保険税率等の改正を行うものでございます。詳細については、住民生活課長より

説明申し上げます。 

○住民生活課長(仲子雄史君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：仲子住民生活課長。 

○住民生活課長（仲子雄史君)：議案第７号御杖村国民健康保険税条例の一部を改正する条例の

制定について、説明させていただきます。平成３０年度から国民健康保険の県単位化が開始さ

れ、奈良県においては令和６年度から、同じ所得、世帯構成であれば、県内のどこに住んでも保

険税が同じとなるように県内保険料水準の統一化を決定し、これまで段階的な税率等の見直しが

進められて参りました。令和６年度を迎えるにあたり、奈良県の統一保険税率等が決定されました

ので、本村の国民健康保険税率等を改正するものでございます。税率等の改正内容ですが、医

療保険分の所得割が６．５％から７．６４％、均等割額が２万３，０００円から２万７，６００円、平等割

額が１万７，０００円から２万円に改正され、後期高齢者支援金分の所得割が２．５％から３．２７％、

均等割額が７，０００円から１万１，５００円、平等割額６，０００円から８，４００円に改正され、介護納

付金分は所得割が２．５％から３．０３％、均等割額が１万３，０００円から１万６，９００円に改正され

ることになります。条例の改正内容としましては、このほかにも税率等の改正に伴い、低所得者へ

の軽減制度に対する金額の反映を行っております。 以上、ご審議、よろしくお願いいたします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と仲子住民生活課長より詳細説明をい

ただきましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより討論を行います。討論 
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はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。日程第１３、議案第７号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１３、議案第７号御杖村国民

健康保険税条例の一部を改正する条例の制定については、原案のとおり可決されました。 

 

◎議案第８号御杖村子ども医療費助成条例等の一部を 

改正する条例の制定について 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第１４、議案第８号御杖村子ども医療費助成条例等の一部を改正す

る条例の制定についてを議題と致します。本案についても、議会運営委員長の報告のとおり即決

案件と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、福祉医療制度について、令和６年８月診療分より県内の

全ての市町村で現物給付方式の対象者を１８歳まで拡大することに伴う改正を行うものでございま

す。詳細については、住民生活課長よりご説明申し上げます。 

○住民生活課長(仲子雄史君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：仲子住民生活課長。 

○住民生活課長（仲子雄史君)：議案第８号御杖村子ども医療費助成条例等の一部を改正する条例

の制定について、説明させていただきます。奈良県の全ての市町村において令和５年度から子ど

も医療費助成の対象を１８歳までに対象を拡大しております。令和６年８月診療分からは１８歳まで

の子どもの助成方法が現物給付方式に変わります。そのことにより、奈良県内の医療機関であれ

ば、窓口での支払いがなくなります。本条例改正は、これまでの現物給付方式による助成方法の

対象者について未就学児としていたものを１８歳までに対象拡大する改正となっております。ま

た、第２条ではひとり親家庭医療費助成制度について、第３条では心身障害者医療費助成制度

について、子ども医療費助成制度と同様に１８歳までの子どもについては、現物給付方式による

助成方法を行う旨の改正となっております。以上、ご審議、よろしくお願いいたします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と仲子住民生活課長より詳細説明をい

ただきましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより討論を行います。討論

はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。日程第１４･議案第８号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長(葛城昌俊君)：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１４、議案第８号御杖村子ど 
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も医療費助成条例等の一部を改正する条例の制定については、原案のとおり可決されました。 

 

◎議案第９号･御杖村特定教育・保育施設及び特定地域型 

保育事業並びに特定子ども・子育て支援施設等の運営に 

関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定に 

ついて 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第１５、議案第９号御杖村特定教育・保育施設及び特定地域型保

育事業並びに特定子ども・子育て支援施設等の運営に関する基準を定める条例の一部を改正す

る条例の制定についてを議題と致します。本案についても、議会運営委員長の報告のとおり即決

案件と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに

特定子ども・子育て支援施設等の運営に関する基準等の公布に伴い、改正を行うものでございま

す。詳細につきましては、保健福祉課長より説明申し上げます。 

○保険福祉課長(川上隆二君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：川上保健福祉課長。 

○保健福祉課長（川上隆二君)：議案第９号について、説明をさせていただきます。提案理由は、特

定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施設等の運営に関

する基準及び子ども・子育て支援法施行規則の一部を改正する内閣府令及びこども家庭庁設置

法の施行に伴う関係法律への整備に関する法律、母体保護法施行規則等の一部を改正する内

閣府令に公布に伴い、条例の一部を改正する必要が生じたため提案をするものです。改正は、５

点ございます。まず、１つ目は、第１５条第１項第２項について、「厚生労働省からこども家庭庁へ

に所掌事務が移管されることに伴い、当該事務に関係する法律の規定により厚生労働大臣が行う

権限及び厚生労働省が発する命令を、それぞれ内閣総理大臣の権限及び内閣府令に改めるも

のです。２つ目は、第２３条について、施設の重要事項の書面掲示の義務付けを見直し、書面掲

示に加え、インターネットを利用して公衆の閲覧に供しなければならないこととするものです。３つ

目は、第３５条第３項について、就学前の子どもに関する教育、保育等の総合的な提供の推進に

関する法律が改正されることを受けて、条項表記を改正するものです。４つ目は、第３６条第３項に

ついて、就学前の子どもに関する教育、保育等の総合的な提供の推進に関する法律が改正され

ることを受けて、条項表記を改正するものです。５つ目は、第４４条について、厚生労働省からこど

も家庭庁へに所掌事務が移管されることに伴い、当該事務に関係する法律の規定により厚生労

働大臣が行う権限及び厚生労働省が発する命令を、それぞれ内閣総理大臣の権限及び内閣府

令に改めるものです。以上、ご審議、よろしくお願いいたします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と川上保健福祉課長より詳細説明をい

ただきましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 
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○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより討論を行います。討論

はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。日程第１５、議案第９号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長(葛城昌俊君)：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１５･議案第９号･御杖村特定

教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施設等の運営に関する

基準を定める条例の一部を改正する条例の制定については、原案のとおり可決されました。 

 

◎議案第１０号御杖村家庭的保育事業等の設備及び 

運営に関する基準を定める条例の一部を改正する 

条例の制定について 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第１６、議案第１０号御杖村家庭的保育事業等の設備及び運営に

関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定についてを議題と致します。本案について

も、議会運営委員長の報告のとおり即決案件と致します。本案について、提案理由の説明を求めま

す。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、こども家庭庁設置法の施行に伴う関係法律の整備に関

する法律の施行に伴い、厚生労働省からこども家庭庁へ所掌事務が移管されることに伴う改正を

行うものでございます。詳細につきましては、保健福祉課長より説明申し上げます。 

○保健福祉課長(川上隆二君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：川上保健福祉課長。 

○保健福祉課長（川上隆二君)：議案第１０号について、説明をさせていただきます。提案理由は、こ

ども家庭庁設置法の施行に伴う関係法律への整備に関する法律の公布に伴い、条例の一部を改

正する必要が生じたため提案をするものです。改正は１点でございます。第２５条について、厚生

労働省からこども家庭庁へに所掌事務が移管されることに伴い、当該事務に関係する法律の規定

により厚生労働大臣が行う権限及び厚生労働省が発する命令を、それぞれ内閣総理大臣の権限

及び内閣府令に改める」ものです。以上、ご審議、よろしくお願いいたします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と川上保健福祉課長より詳細説明をい

ただきましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより討論を行います。討論

はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決 

を行います。日程第１６、議案第１０号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 
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○議長(葛城昌俊君)：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１６･議案第１０号･御杖村家

庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定につ

いては、原案のとおり可決されました。 

 

◎議案第１１号御杖村介護保険条例の一部を改正する 

条例の制定について 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第１７、議案第１１号御杖村介護保険条例の一部を改正する条例の

制定についてを議題と致します。本案についても、議会運営委員長の報告のとおり即決案件と致し

ます。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、令和６年度からの第９期介護保険事業計画の内容に伴

い、介護保険料の改正が必要となることから、改正を行うものでございます。介護保険料につきま

しては、基準月額を１，３００円の減とするものでございます。詳細につきましては、保健福祉課長

より説明申し上げます。 

○保健福祉課長(川上隆二君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：川上保健福祉課長。 

○保健福祉課長（川上隆二君)：議案第１１号について、説明をさせていただきます。提案理由は、２

点ございます。１つ目は、保険料の改正について、介護保険法の規定に基づき、令和６年度から

令和８年度までを期間とする第９期介護保険計画に基づき介護保険料を改定に関する条例の改

正を行うもの及び、国の介護保険法施行令の一部を改正する政令及び介護保険法施行規則等

の一部を改正する省令により、介護保険の第１号保険料の多段階化、現在の標準９段階から標準

１３段階への見直しが行われたことにより、条例改正を行うものです。この、多段階化は、今後の介

護給付費の増加を見据え、１号被保険者間での所得再配分機能を強化することで、低所得者の

保険料上昇の抑制を図ることを目的として、見直しが行われました。提案理由の２つ目は、国が示

す介護保険施行令に基づき、規定の整備を行うものです。改正は、２点ございます。一つ目の改

正は、基準月額である第５段階の金額が、７，３００円から６，０００円となり、月額１，３００円の減額と

なっています。各所得段階ごとの金額については、順に、年額で、第１段階が、４３，８００円を、３

２，７６０円に、第２段階が、６５，７００円を、４９，３２０円に、第３段階が、６５，７００円を、４９，６８０円

に、第４段階が、７８，８４０円を、６４，８００円に、第５段階が、８７，６００円を、７２，０００円に、第６段

階が、１０５，１２０円を、８６，４００円に、第７段階が、１１３，８８０円を、９３，６００円に、第８段階が、

１３１，４００円を、１０８，０００円に、第９段階が、１４８，９２０円を、１２２，４００円に改め、新たに、第１

０段階を、１３６，８００円、第１１段階を、１５１，２００円、第１２段階を、１６５，６００円、第１３段階を、１

７２，８００円とするものです。第１段階から第３段階の低所得の方については、公費による負担軽

減があり、その負担軽減率の見直しも行われるため、第１段階が、２６，２８０円を、２０，５２０円に、

第２段階が、４３，８００円を、３４，９２０円に、第３段階が、６１，３２０円を、４９，３２０円とするもので

す。改正の２つ目は、第９条、第１０条、第１４条、第１５条、第１６条、第１７条について、国が示す

介護保険施行令の規定に基づき、それぞれ、規定の整備を行うものです。以上、ご審議、よろしく 
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お願いいたします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と川上保健福祉課長より詳細説明をい 

ただきましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより討論を行います。討論

はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。日程第１７、議案第１１号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長(葛城昌俊君)：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１７、議案第１１号御杖村介

護保険条例の一部を改正する条例の制定については、原案のとおり可決されました。 

 

◎議案第１２号介護保険法施行規則の一部を改正する 

省令の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制 

定について 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第１８、議案第１２号介護保険法施行規則の一部を改正する省令の

施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定についてを議題と致します。本案についても、議

会運営委員長の報告のとおり即決案件と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。

伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、介護保険法施行規則の一部を改正する省令の施行に

伴い、申請や届出の方法について、新たな情報通信技術の導入・活用を円滑に対応できるよう改

正を行うものでございます。詳細につきましては、保健福祉課長から説明申し上げます。 

○保健福祉課長(川上隆二君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：川上保健福祉課長。 

○保健福祉課長（川上隆二君)：議案第１２号について、説明をさせていただきます。提案理由は、

今回、国が定める介護保険法施行規則の一部を改正する省令の施行に伴い、関係法令につい

て、所要の改正を行うものです。現行法令上、申請や届出の方法について、フロッピーディスク等

の特定の記録媒体の使用を定める規定が数多く存在し、手続きのオンライン化を妨げとなってい

る状況があることを踏まえ、新たな情報通信技術の導入・活用に円滑に対応できるようにするため

のものです。まず、第１条の御杖村指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営の基準等に関す

る条例について、この条例は、介護保険法第４７条第１項第１号、第７９条第２項第第１号並びに第

８１条第１項及び第２項の規定に基づき、指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営の基準等

を定めるものです。次に、第２条の御杖村指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運

営に関する基準を定める条例について、この条例は、介護保険法第７８条の２第４項第１号の規定

に基づき、指定地域密着型サービス事業者の指定に関し、必要な事項を定めるとともに、法７８条 
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の２の２第１項並びに法第７８条の４第１項及び第２項の規定に基づき、共生型地域密着型サービ

ス事業者の特例に関する基準並びに指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営に

関する基準を定めるものです。次に、第３条の御杖村指定地域密着型介護予防サービスの事業

の人員、設備及び運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための効果

的な支援の方法に関する基準を定める条例について、この条例は、指定地域密着型介護予防サ

ービスの事業に係る介護保険法第１１５条の１４第１項の基準及び員数並びに同条第２項の指定

地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準並び

に指定地域密着型介護予防サービスの事業の設備及び運営に関する基準を定めるものです。次

に、第４条の御杖村指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に

係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準等を定める条例について、この条例

は、介護保険法第５９条第１項第１号、第１１５条の２２第２項第１号並びに第１１５条の２４第１項及

び第２項の規定に基づき、指定介護予防支援の事業及び基準該当介護予防支援の事業の人員

及び運営並びに指定介護予防支援及び基準該当介護予防支援に係る介護予防のための効果

的な支援の方法に関する基準等を定めるものです。以上の４条例について、国が示す介護保険

施行規則の規定に基づき、それぞれ、規定の整備を行うものです。以上、ご審議、よろしくお願い

いたします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と川上保健福祉課長より詳細説明をい 

ただきましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより討論を行います。討論

はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。日程第１８、議案第１２号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長(葛城昌俊君)：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１８、議案第１２号介護保険

法施行規則の一部を改正する省令の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定について

は、原案のとおり可決されました。 

 

◎議案第１３号御杖村自然休養村設置条例の一部を 

改正する条例の制定について 

［上程、説明、総括的質疑、むらづくり委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第１９、議案第１３号御杖村自然休養村設置条例の一部を改正する

条例の制定についてを議題と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、三季館の利用料金について、物価高騰により仕入れ値

が増加しており、利用料金上限額の引き上げを行い売り上げの増加を図るため、改正を行うもの

でございます。よろしくお願いします。 
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○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。本案については、議会運営委

員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、むらづくり委員会に付託することにしたい

と思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第１９、議案第１３号御杖村自然休養村

設置条例の一部を改正する条例の制定については、むらづくり委員会に付託することに決定しま

した。 

 

◎議案第１４号御杖村若者単身者用集合住宅設置及び 

管理に関する条例の制定について 

［上程、説明、総括的質疑、むらづくり委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第２０、議案第１４号御杖村若者単身者用集合住宅設置及び管理

に関する条例の制定についてを議題と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊

藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、御杖村大字神末敷津地内に建築しておりました若者単

身者用集合住宅が、本年２月に完成しましたので、地方自治法第２４４条の２第１項の規定により、

この住宅の設置及び管理に関する条例を制定するものでございます。よろしくお願いします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。本案については、議会運営委

員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、むらづくり委員会に付託することにしたい

と思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第２０、議案第１４号御杖村若者単身者

用集合住宅設置及び管理に関する条例の制定についても、むらづくり委員会に付託することに決

定しました。 

 
◎休憩（午後１２時０９分） 

 

○議長(葛城昌俊君)：ここで暫時休憩といたします。再会は午後１時３０分としたいと思いますので、

よろしくお願いいたします。 
 

◎再会（午後１時３０分） 
 

○議長(葛城昌俊君)：休憩前に引き続き、会議を再開いたします。 
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◎議案第１５号御杖村地域優良賃貸住宅設置及び管理 

に関する条例の一部を改正する条例の制定について 

［上程、説明、総括的質疑、むらづくり委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：日程第２１、議案第１５号御杖村地域優良賃貸住宅設置及び管理に関する条

例の一部を改正する条例の制定についてを議題と致します。本案について、提案理由の説明を求

めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、若者単身者用集合住宅の完成に伴い、本条例中の入

居要件の若者単身者を削除する改正を行うものでございます。よろしくお願いします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。本案については、議会運営委

員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、むらづくり委員会に付託することにしたい

と思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第２１、議案第１５号御杖村地域優良賃

貸住宅設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定についても、むらづくり委員会

に付託することに決定しました。 

 

◎議案第１６号御杖村営住宅管理条例の一部を改正 

する条例の制定について 

［上程、説明、総括的質疑、むらづくり委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第２２、議案第１６号御杖村営住宅管理条例の一部を改正する条例

の制定についてを議題と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、入居資格要件及び既存の公営住宅法施行規則の引用

条文について条ずれの引用箇所の改正を行うものでございます。よろしくお願いします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。本案については、議会運営委

員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、むらづくり委員会に付託することにしたい

と思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第２２、議案第１６号御杖村営住宅管理 
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条例の一部を改正する条例の制定についてもむらづくり委員会に付託することに決定しました。 

 

◎議案第１７号奈良広域水質検査センター組合規約の 

変更について 

［上程、説明、質疑、討論、採決］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第２３、議案第１７号奈良広域水質検査センター組合規約の変更に

ついてを議題と致します。本案については、議会運営委員長の報告のとおり即決案件と致します。

本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、生活衛生等関係行政の機能強化のための関係法律の

整備に関する法律の施行に伴い、令和６年４月１日より、水道法による権限を厚生労働省から国

土交通省及び環境省に移管することに伴う規約の変更でございます。詳細につきましては、住民

生活課長より説明申し上げます。 

○住民生活課長(仲子雄史君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：仲子住民生活課長。 

○住民生活課長（仲子雄史君)：議案第１７号奈良広域水質検査センター組合規約の変更につい

て、説明させていただきます。生活衛生等関係行政の機能強化のための関係法律の整備に関す

る法律の施行に伴い、水道に関する水質基準の策定その他の水道整備・管理行政であって水質

または衛生に関する事務については、厚生労働省から環境省へ移管され、水道整備・管理行政

であって水質または衛生に関する事務以外の事務については、厚生労働省から国土交通省に移

管されることになります。その事による、奈良広域水質検査センター組合規約の文言修正でござい

まして、厚生労働省を国土交通省に変更するものでございます。 以上、ご審議、よろしくお願い

いたします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と仲子住民生活課長より詳細説明をい

ただきましたので、これから質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより討論を行います。討論 

はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：討論なしと認めます。これで、討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。日程第２３、議案第１７号を原案のとおり可決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第２３、議案第１７号奈良広域

水質検査センター組合規約の変更については、原案のとおり可決されました。 

 
◎議案第１８号令和５年度御杖村一般会計補正予算（第９号） 

の議定について 

［上程、説明、総括的質疑、予算決算委員会付託］ 
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○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第２４、議案第１８号令和５年度御杖村一般会計補正予算第９号の

議定についてを議題と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、歳入歳出それぞれ７，１０１万５千円を減額し、補正後の

総額を２９億４３万４千円とするものです。主な減額の内容は、事業等における請負差等により発

生する不用額となっており、また増額は、収支見込みによる余剰金を基金積立するものでございま

す。ご審議の程、よろしくお願いします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで総括的質疑を終わります。本案については、議会

運営委員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、予算決算委員会に付託すること

にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第２４、議案第１８号令和５年度御杖村

一般会計補正予算第９号の議定については、予算決算委員会に付託することに決定しました。 

 

◎議案第１９号令和５年度御杖村国民健康保険特別会計 

補正予算（第５号）の議定について 

［上程、説明、総括的質疑、予算決算委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第２５、議案第１９号令和５年度御杖村国民健康保険特別会計補正

予算第５号の議定についてを議題と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤

村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、事業勘定の歳入歳出それぞれ８９６万１千円を増額し、

補正後の総額を２億８，２０９万６千円とするものです。内容は、診療施設勘定への繰出金増額とな

ってございます。 診療施設勘定は、事業勘定からの繰入金の増額に伴い、歳入予算の調整を

行ったもので、合計としての増減はございません。ご審議の程、よろしくお願いします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで総括的質疑を終わります。本案については、議会

運営委員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、予算決算委員会に付託すること

にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第２５、議案第１９号令和５年度御杖村

国民健康保険特別会計補正予算第５号の議定についても、予算決算委員会に付託することに決

定しました。 
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◎議案第２０号令和５年度御杖村介護保険特別会計 

補正予算（第３号）の議定について 

［上程、説明、総括的質疑、予算決算委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第２６･議案第２０号、令和５年度御杖村介護保険特別会計補正予

算第３号の議定についてを議題と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村

長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、歳入歳出それぞれ１，７０２万３千円を減額し、補正後の

総額を４億７，４７４万２千円とするものでございます。 主な内容は、介護サービス給付費の減額

と、介護給付費準備基金積立の増額となってございます。ご審議の程、よろしくお願いします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで総括的質疑を終わります。本案については、議会

運営委員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、予算決算委員会に付託すること

にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第２６、議案第２０号令和５年度御杖村

介護保険特別会計補正予算第３号の議定についても、予算決算委員会に付託することに決定し

ました。 

 
◎令和６年度施政方針 ［伊藤村長］ 

 

○議長(葛城昌俊君)：次の日程第２７、議案第２１号から日程第３１、議案第２５号までは、令和６年度

の一般会計予算及び特別会計予算並びに事業会計予算の議案となります。審議に入ります前

に、伊藤村長より、新年度に向けての施策方針を伺いたいと思います。伊藤村長よろしくお願いし

ます。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：令和６年３月定例会において、新年度の各会計予算案をはじめ、重要な諸議

案をご審議いただくにあたり、村政運営における私の所信と主要施策の概要を申し述べ、議員各

位並びに村民の皆様のご理解とご協力をお願い申し上げたいと思います。はじめに、昨年１１月

の村長選挙において、議員各位並びに村民の皆様から多くのご支援・ご支持をいただき、３期目

の村長の任に就くこととなりました。今後の村政運営につきましては、昨年１２月議会で所信を表

明したところでございますが、すべての村民が快適に暮らせるよう、引き続き長期総合計画に基づ

きながらも、社会情勢の変化や村民のニーズに寄り添った施策を講じてまいりたいと思います。さ

て、内閣府の２月の月例経済報告によりますと、景気は、このところ足踏みもみられるが、緩やかに

回復しているとされ、先行きについては、雇用・所得環境が改善する下で、各種政策の効果もあっ 
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て、緩やかな回復が続くことが期待されるところです。世界情勢に目を向けますと、ロシアによるウ

クライナ侵攻をはじめ、イスラエル・パレスチナ情勢など、予断を許さない状況が続いております。

今や世界経済は、私たちの生活に密接に関連しており、サプライチェーンの混乱、エネルギー問

題や物価高騰など国民の生活や経済活動へ影響を長期化させています。令和６年度の予算編成

を行うにあたり､その方針についてご説明申し上げます｡本村の財政は、歳入面では地方交付税

が歳入の約半分を占めており、脆弱な財政構造となっております。令和６年度の地方交付税は、

過疎債元利償還金の増加やこども子育て費が創設されるなど増額の要素もありますが、算定の基

礎となるこどもの人数が少ないため、その影響は限られ、地方交付税への依存度が高い本村にと

っては厳しい財政状況となることが予想されます。歳出面では、安心・快適な御杖村を目指し、創

造・育成・環境のみっつの杖で、人生における縁・都市と農村の縁など、様々な縁を結び、これま

での安心安全な村づくりは継続しつつ、子どもから高齢者まで、すべての村民が快適で幸せに暮

らすことができるよう安心・快適な村づくりに挑戦して行くため、限られた財源を有効に活用しなが

ら、徹底的に無駄をなくした歳出予算要求に努めつつ、創意工夫を凝らした予算編成に取り組む

ものとします。それでは、令和６年度の予算概要についてご説明申し上げます。令和６年度一般会

計の予算規模は、２５億７，３００万円、令和５年度当初予算に対して６．９％（１億９，１００万円）の

減額となりました。一般会計、特別会計、企業会計を合わせ､会計間での重複する金額を除いた

純計予算総額は､３３億６，４０９万５千円で、令和５年度当初予算と比較して６．０％（２億１，６２３万

円）の減額となります。以下、新年度予算案の概要につきまして、長期総合計画における基本目

標に沿ってご説明申し上げます。地域資源を活かした産業の振興についてであります。農業従事

者の高齢化が進行するなか、耕作放棄地の増加対策や担い手の確保が、極めて重要な課題とな

っています。こうしたことから、村単独の個別所得補償や中山間集落支援、地域おこし協力隊制度

を活用した担い手対策を引き続き行います。さらに、新規就農者支援策を継続するとともに、農家

の経営基盤強化に向け効率化・省力化を図るためのスマート農業導入支援に取り組んでまいりま

す。林業をめぐる環境は、外材の輸入増加による国産材価格の低下により、担い手の減少と山林

の荒廃が続いており、極めて重要な課題となっています。山林は、水源の涵養や災害の抑制、景

観や環境の保全のためにも重要です。引き続き、施業放置林の適正な管理に努め、必要な間伐

をはじめ林業経営支援や材の生産促進、地域おこし協力隊制度を活用した担い手対策を進める

とともに、本格稼働しました温泉の薪ボイラーによる間伐材の有効活用により、村内林業の活性化

を推進します。みつえ温泉、体験交流館などの観光施設の設備改修を行い、観光やレジャーで訪

れる方々の満足度を高めるため、取り組んでまいります。さらに、旅行村の魅力をアップさせるリニ

ューアル事業を進めてまいります。観光交流促進関連のイベント事業は、引き続き本村の魅力の

PRを行い、関係交流人口の拡大に努めて行きたいと思います。地域ぐるみの学び・育ちの推進

についてであります。子育てにかかる経済的負担の軽減については、医療費助成・保育料や給食

費の無償化・予防接種費用の助成等、他の自治体に引けを取らない施策を展開してきましたが、

更なる充実を図るため、小中学生の修学旅行費用の支給拡大を行い、子育て支援の充実に取り

組みます。村民が、幸せで快適に暮らすためには、健康の維持・増進は、最も重要なことと考えま

す。引き続き検診や予防接種の事業に取り組むとともに、新たに帯状疱疹ワクチン予防接種助成

を行い、村民の健康維持に努めてまいります。高齢者の方が、住み慣れた地域の中で安心してい

きいきと暮らせるようなむらづくりのため、本村の高齢者支援・地域福祉の拠点となりますケアハウ

ス施設の設備改修や保健福祉医療総合センターの改修を行い、多くの利用者が、快適に施設を 
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利用できるよう取り組みます。安全で快適な暮らしの保障についてであります。安心・安全で快適

な道路環境維持のため、舗装補修、道路の法面対策及び橋梁の長寿命化補修事業を進めます。

簡易水道の整備については、年次計画的に配水管路布設替えを行ってまいります。異常気象の

原因とされております地球温暖化の対策として、世界的な脱炭素の取組が加速するなか、地方公

共団体においても地球温暖化対策の取り組みが求められております。本村においても地球温暖

化対策実行計画の策定を行い、脱炭素の取り組みを進めてまいります。人口減少を抑制し、活力

ある地域を維持していくために、本村に移住者を呼び込む移住定住環境の整備は重要でありま

す。こうしたことから空き家バンク制度による情報提供や空き家改修補助など移住者への住まいの

確保に向けた支援の取り組みを、引き続き進めてまいります。救急防災対策の推進として、ドクタ

ーヘリポートの増設、地域防災計画や防災マニュアルの改訂を行い、村民が安心して暮らせるむ

らづくりの取り組みを進めてまいります。また、地域防犯の推進として、各大字の主要道路に防犯

カメラの設置を行います。関係機関と連携し、安心・安全なむらづくりを進めます。以上、令和６年

度に向けた私の施政方針と、予算案の概要につきまして申し上げさせていただきましたが、当面

の３つの大きな課題として、地域公共交通の再構築、伊勢本街道の保存活用、旧小学校の利活

用につきまして、積極的に取り組み、議会をはじめ村民の皆様のご理解とご協力をいただき、安

心・快適な村づくりを進めてまいりたいと思います。 

○議長(葛城昌俊君)：ありがとうございました。 

 

◎議案第２１号令和６年度御杖村一般会計予算の議定について 

［上程、説明、総括的質疑、予算決算委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：それでは、日程第２７、議案第２１号令和６年度御杖村一般会計予算の議定に

ついてを議題と致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、歳入歳出それぞれ２５億７，３００万円とするものでござい

ます。前年度と比べ、１億９，１００万円、６．９％の減額となっています。概要につきましては、副村

長より説明申し上げます。 

○議長(葛城昌俊君)：中嶋副村長。 

○副村長（中嶋英樹君）：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：中嶋副村長。 

○副村長（中嶋英樹君）：それでは、令和６年度御杖村一般会計予算の概要につきまして、ご説明

申し上げます。先程の資料、村長の施政方針ところにございます、説明要旨及び説明資料の中の、

６ページをご覧下さい。この表につきましては、令和６年度の本村全会計の予算案総括表となって

おります。区分、一般会計の欄をご覧下さい。予算総額２５億７，３００万円で、前年度に比べまし

て１億９，１００万円、６．９％の減額となります。７ページをご覧下さい。この表につきましては、一般

会計の歳入の款の区分ごとに記載しているものでございます。それでは、款の区分で金額の大き

い順、すなわち構成比率が高い順に、区分ごとに令和６年度の予算額、構成比、比較増減額、増

減率について申し上げます。先ず、１０の地方交付税、１３億７，４００万円、構成比５３．４%です。

令和５年度と比べまして、８，８００万円、６．８％の増を見込んでおります。この地方交付税は、全 
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ての地方公共団体が一定の行政サービスを同様に提供できるようにするため、国から交付される

ものでございます。次に、一番下です。２１の村債です。４億１，０８０万円、構成比１６．０％、昨年

度と比べ２億５，０８０万円、３７．９％の減となります。村債は、多額の費用がかかる事業を行う場合

に、その財源として国や銀行などから長期にわたり借り入れるものでございます。本村では過疎対

策事業債が中心となります。次に、１４の国庫支出金、１億９，２４１万９千円、構成比７．５％、５，３

５４万６千円、２１．８％の減となっています。国庫支出金は、村が行う特定の事業に対しまして国か

ら交付されるもので、事業の性質に応じて負担金、補助金、委託金の３種類に分かれることとなり

ます。次に、１８の繰入金、１億６，４８６万３千円、構成比６．４％、１，１０２万８千円、７．２％の増と

なっております。繰入金は、不足財源の穴埋めや特定の目的に充当するために基金を取り崩して

歳入予算に組み込むものでございます。次に、１５の県支出金、１億１，８６４万７千円、構成比４．

６％、２５１万７千円、２．２％の増額です。国庫支出金と同様に、県から特定の事業に対して交付さ

れるもので、負担金、補助金、委託金というふうに同様に分類されます。次に、一番上でございま

す。１の村税、１億５８１万５千円、構成比４．１％、４２１万２千円、３．８％の減となっています。地方

税法に基づきまして、所得や資産に応じて村に納めていただく税金のことで、本村では、村民税、

固定資産税、軽自動車税、たばこ税の４税となります。次に、２の地方譲与税７，３０４万４千円、構

成比２．８％、１，３６１万４千円、２２．９％の増となっています。国や県が徴収いたしました税金の

一部を市町村に配分するもので、主なものとして自動車重量譲与税や森林環境譲与税などがご

ざいます。今申し上げました以上の７つの合計で、構成比が９４．８％となります。本村の歳入をほ

ぼ占めておるものでございます。この表の右端の方に説明番号を付けております。この説明番号

に応じて、８ページから１１ページにおきまして、増減の要因について記載しております。それでは、

８ページをご覧下さい。一般会計歳入予算の対前年度増減要因につきまして記載しておるもので

ございます。数値につきましては、増減額を記載しておりまして、カッコ書きは令和６年度予算の金

額となっております。主な増減についてご説明申し上げます。説明番号①、村税、内訳の固定資

産税９０万円の減につきましては、宅地の評価変動によるものでございます。村民税３１７万６千円

の減につきましては、定額減税の実施が主なものとなっております。番号②、地方譲与税でござい

ますが、森林環境譲与税１，１４５万１千円の増は、令和６年度から国税として森林環境税の徴収

が開始されることとなります。森林面積等に応じまして、以前より多く分配されることになりますので

増額しておるものでございます。自動車重量譲与税２７８万９千円の増と地方揮発油譲与税の６２

万６千円の減は、直近３年の増減率を反映させたものでございます。なお、森林環境譲与税は交

付される全額を森林整備等に関する事業に充てることとされております。充当した事業については、

この資料の最終ページの方で森林環境譲与税を財源とした事業というところで記載をしております。

ちなみに３３ペーシということになります。戻っていただきまして。④番の番号④、環境性能割交付

金２９９万２千円の増は、伸び率を反映させ見込んだものでございます。番号⑤でございますが、

地方特例交付金４６１万円の増額は、定額減税の実施に伴い村民税が減収となる見込みでござ

いますが、その補填として国から交付されるものでございます。番号⑥、地方交付税です。歳入予

算の５３．４％を占める地方交付税は、８，８００万円の増額を見込んでおります。これは普通交付

税について、基準財政需要額のうち過疎対策事業債の元利償還額が前年度より大幅に増額とな

ることが大きな要因でございます。次９ページ方でございます。番号⑦、分担金及び負担金、内訳

の老人保護措置費負担金４５万５千円の増につきましては、養護老人ホームの措置入所者から収

入に応じて徴収する個人の負担金というものでございます。番号⑧、使用料及び手数料の４０８万 
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５千円の増につきましては、内訳の方の公営住宅使用料３８９万５千円の増が主な理由でございま

す。新しく単身者用集合住宅ができましたので、その使用料収入を見込んだものでございます。

番号⑨、国庫支出金です。総額で５，３５４万６千円の減額となっておりますが、増額の主なものは、

デジタル基盤改革支援補助金１，０９５万６千円、その下地球温暖化対策推進事業補助金７４９万

１千円、美しい森林づくり基盤整備交付金事業４７８万８千円などでございます。それぞれ事業開

始や事業量が増えたことなどの理由で増額となっておるものでございます。対しまして、減額の主

なものは、下から橋梁長寿命化修繕補修事業補助金、事業量の減によりまして、３，０１９万８千円

の減、保育所等整備交付金１，５５９万１千円は事業の完了により減でございます。防災安全交付

金事業１，０７９万５千円につきましては、事業量の減となります。国庫支出金の総額では全体とし

ては減額となるものでございます。ページめくっていただきまして、１０ページをご覧下さい。番号

⑩でございます。県支出金につきましては、総額で２５１万７千円の増額となっております。主な増

額の要因といたしましては、事業量増による地籍事業費負担金７２０万３千円、教育業務支援員配

置促進事業費補助金の９６万円などがあげられます。一方、主な減額要因につきましては、事業

完了によります知事、県議会議員選挙委託金の２０９万７千円、事業縮小によりまして農業振興費

補助金の１５３万４千円、施設型給付費県費負担金の１４０万８千円などが主な減額となっておりま

す。番号⑪でございます。財産収入は、５６１万５千円の減額で、主な理由につきましては、プレミ

アム商品券売払収入７００万円の減でございまして、昨年度拡大した分を平年ベースに戻すもの

でございます。番号⑬でございます、失礼しました番号⑫寄付金でございます。７６万円の増額に

つきましては、ふるさと納税の寄付金を１００万円増額とする目標を設定したものでございます。番

号⑬、繰入金１，１０２万８千円の増額につきましては、歳入不足を補うための財政調整金繰入が４，

９８４万５千円の増額、施設の整備等の財源とするための公共施設整備基金繰入が３，０２０万円

の減額としております。右側１１ページをご覧ください。一つ飛ばしまして、説明番号⑮村債は令和

５年度の大型事業等の終了によりまして、２億５，０８０万円の減額となります。歳入の概要は以上

でございます。次に歳出について説明をさせていただきます。１２ページ、令和６年度一般会計予

算案歳出の性質別内訳をご覧下さい。この表につきましては、議会費や総務費等、行政の目的別

となっている歳出予算を、経済的性質を基準といたしまして横断的に見るために性質別に分類し

なおしたものでございます。構成比の高いものを中心に説明をいたします。先ず、義務的経費の

内、人件費は、５億２，００７万７千円、構成比２０．２％です。これは、特別職や議員、また職員の給

料や共済費で、昨年度に比べ５２５万４千円、１．０％の増となっております。その下、扶助費は、１

億５，２１４万８千円、構成比５．９％です。これは、高齢者や児童、障害者等に対して行っているさ

まざまな援助に要する経費で、６０５万２千円、４．１％の増となっております。その下、公債費は、２

億８，０１５万８千円、構成比１０．９％です。これは、事業の財源として過年度に借り入れた過疎対

策債等の元利償還金で、５，５１９万５千円、２４．５％の増となっております。次の、普通建設事業

費につきましては、道路や橋梁、施設の整備や改造等に要する費用でございます。５億４，５９１万

３千円、構成比２１．２％、３億４４７万３千円、３５．８％の減額となっております。その他の経費の欄

でございますが、物件費は、４億６，２２６万９千円、構成比１８．０％です。これは、需用費や役務

費、委託費等の消費的経費の総称でございまして、９，５９４万２千円、２６．２％の増となっておりま

す。一つ飛ばして、補助費等でございますが、３億９，９６９万４千円、構成比１５．５％で、これは、

各種団体への補助金や、一部事務組合への負担金となっております。１，４４３万８千円、３．５％

の減となっています。三つ飛ばせていただきまして、繰出金、１億６，７００万１千円でございます。 
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構成比６．５％です。これは、一般会計から特別会計へ資金を移すもので、特別会計から見ますと

繰入金ということになります。なお、簡易水道事業会計への繰出しは、公営企業会計を適用したこ

とによりまして、性質としては補助費等に含まれることになります。これにより３，５４６万６千円、１７．

５％の減となっております。歳出性質別の予算額で主なものは以上でございますが、前年度と比

べて増減要因について１３ページからご説明申し上げます。１３ページ、説明番号①、人件費です。

前年度に比べて５２５万４千円の増額となります。人件費欄の中程をご覧ください。増額の主なもの

は、会計年度任用職員以外の一般職の給与、職員手当の定期昇給等に伴うものが４３０万円、人

勧改定分の５８３万円、会計年度任用職員によります報酬、給料、職員手当が４９０万３千円で、減

額につきましては、一般職の人事異動、新規採用等で９８０万４千円の減となっております。説明

番号②、扶助費は６０５万２千円の増額となります。増額の主のものは、老人保護措置が３１６万円、

障害者自立支援介護給付が３２６万４千円でございます。減額の主なものにつきましては、扶助費

の一番下、子ども医療費６６万６千円などとなっています。ページめくっていただきまして、１４ペー

ジ、説明番号③でございます。普通建設事業費は、３億４４７万３千円の減額となります。先ず、増

額につきましては、保健センター外壁等改修の１億３，０３６万５千円、体験交流館塗装、空調工事

２，７９９万円、青少年旅行村リニューアル事業２，６７３万円等が主なものとなっております。減額の

主なものですが、下から見ていただきまして、単身者用集合住宅整備事業や桃俣地区公衆トイレ

整備事業、また神末レクレーション体育館耐震改修や中央集落センター改修事業が完了に伴い

減額となっております。説明番号④、物件費でございます。物件費は、９，５９４万２千円の増額とな

ります。増額の主なものは、ガバメントクラウド環境利用料５，３６１万３千円、標準化対応支援業務

委託２，１６９万１千円、ガバメントクラウド環境構築業務委託２，３９４万７千円などでございます。減

額の主のものとしましては、１５ページに移りまして、物件費の一番下でございますが、PC 購入費

２，１１２万８千円、地域イントラサーバ機器更新等１，６８６万７千円などが主な減額となっておりま

す。説明番号⑤、補助費等でございます。補助費等は、１，４４３万８千円の減額となります。増額と

して主なものは、簡易水道事業会計への補助金２，００７万７千円、温泉施設指定管理者補助金１，

０００万円となります。減額の主なものとしましては、ページめくっていただきまして１６ページ、令和

５年度におきましは大規模施設改修がございました宇陀衛生一部事務組合これの負担金が４，７３

９万４千円、またプレミアム商品券発行事業拡大分１，０５０万円が減額の主なものということになり

ます。説明番号⑥、繰出金は３，５４６万６千円の減額となります。先ず、増額となるものにつきまし

は、後期高齢者医療特別会計、国民健康保険特別会計でございます。減額となるものにつきまし

は、簡易水道事業特別会計繰出金が補助費等で計上となったほか、介護保険特別会計繰出金

や後期高齢者医療療養給付費負担金が減額ということになっております。以上、性質別の歳出で

主な増減の内容の説明とさせていただきます。１７ページにつきましては、目的別の歳出でござい

ます。予算書の区分である款の区分によりご説明を申し上げます。主な区分の、６年度予算額、構

成比、比較増減額、増減率について読み上げたいと思います。先ず、２番の総務費でございます。

５億８，５４９万３千円、構成比２２．８％、１億３，５４８万４千円、３０．１％の増となっております。総務

費は、庁舎の維持管理や全般的な事務、企画調整、財政財務管理に要する費用を計上しておる

ものでございます。増額の主な要因としましては、基幹系ネットワークシステムの運営と、各種ネット

ワークシステムの改修更新、自治体情報システムの標準化業務等で、いずれも国が進めておりま

すシステム標準化に関係するものが大きなものとなっております。３番の民生費、６億６，６７９万７

千円、構成比２５．９％、１億２２２万８千円、１８．１％の増でございます。民生費は、村民の一定水 
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準の生活と安定した社会生活を保障するのに必要な経費を計上しておるものでございます。主な

増額の要因は、保健センター外壁等改修工事、またケアハウのエアコン更新工事や給湯器更新

工事などを予定しております。４番衛生費は、１億３，７６５万２千円、構成比５．３％、４，９３０万円、

２６．４％の減額でございます。衛生費は、村民が健康で、衛生的な環境を保持するための経費が

計上されております。主な減額の要因ですが、宇陀衛生一部事務組合負担金の減額が主なもの

となっております。６番農林水産業費は、１億５，１９８万円、構成比５．９％、５５６万５千円、３．５％

の減額となっています。農林水産業費は、生産基盤の整備や産業振興のための各種支援策を計

上しております。農業経営基盤強化促進事業、県単独基盤整備促進事業等が減額となった一方、

美しい森林づくり基盤整備事業補助金の増額、ビニールハウス設置補強支援事業の拡大を行っ

ております。７番商工費、１億９，９７１万９千円、構成比７．８％、１，７８４万円、８．２％の減でござい

ます。商工観光の振興経費や道の駅、温泉施設の維持管理を計上しております。減額の大きな

要因につきましては、５年度の公衆トイレ整備が終わったこととプレミアム商品券事業の拡大分が

終了したことが主なものでございます。８番土木費ですが、２億３，３８５万６千円、構成比９．１％、２

億７７７万円、４７．０％の減額でございます。土木費では、道路や橋梁、河川、公営住宅等の整備

や維持管理等を計上しておりますが、減額となる要因は、単身者用集合住宅整備の完了や、橋梁

長寿命化定期点検の事業減額が主なものとなります。９番消防費、１億２，２３９万６千円、構成比４．

７％、７０４万４千円、５．４％の減でございます。ここでは、消防団の運営経費や、災害対策、広域

消防組合の負担金を計上していますが、減額の主なものにつきましては、ドクターヘリポート整備

事業を縮小して計上しておりますが、その差額が減額と大きな理由となっております。１０番の教育

費は、１億４，８５０万７千円、構成比５．８％、１億９，５９６万１千円、５６．９％の減でございます。こ

こでは、学校教育、社会教育、社会体育の経費を計上していますが、大きく減額となったのは、神

末レクレーション体育館改修や中央集落センター改修等の大きな事業が５年度予算に計上されて

いたことによるものでございます。１１番公債費でございます。２億８，０１５万８千円、構成比１０．

９％、５，５１９万５千円、２４．５％の増でございます。ここでは、過年度に借り入れました過疎対策

債等の元利返済を計上しておるものでございます。近年の借入が増加していることに伴い、返済

額が増となっております。款別の歳出で主なものの説明は、以上とさせていただきます。なお、この

表の右端の方にも説明番号を記載しております。その番号に対応しまして、次の１８ページから２１

ページでそれぞれの増減の内訳について詳しく記載しておりますので、また確認いただければと

思います。また、資料２２ページからは令和６年度予算案に計上させていただきました主な施策を

記載しております。これにつきましては、全員協議会におきまして担当課長よりご説明を申し上げ

たいと思いますのでよろしくお願いします。以上、令和６年度一般会計予算案の概要についてご

説明させていただきました。ご審議の程、よろしくお願いいたします。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、伊藤村長より提案理由の説明と中嶋副村長より概要説明をいただき

ましたので、これから総括的質疑を行います。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで総括的質疑を終わります。本案については、議会

運営委員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、予算決算委員会に付託すること

にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：議なしと認めます。したがって、日程第２７、議案第２１号令和６年度御杖村一 
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般会計予算の議定については、予算決算委員会に付託することに決定しました。 

 

◎議案第２２号令和６年度御杖村国民健康保険特別会計 

予算の議定について 

［上程、説明、総括的質疑、予算決算委員会付託］ 

 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第２８、議案第２２号令和６年度御杖村国民健康保険特別会計予算

の議定についてを議題とします。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、事業勘定は、歳入歳出それぞれ２億７，７２１万６千円と

するものでございます。前年度と比べ、６９７万２千円、２．６％の増額となっています。診療施設勘

定は、歳入歳出それぞれ１億１，５０３万８千円とするものでございます。前年度と比べ、３７２万１千

円、３．３％の増額となっています。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで総括的質疑を終わります。本案についても、議会

運営委員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、予算決算委員会に付託すること

にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第２８、議案第２２号令和６年度御杖村

国民健康保険特別会計予算の議定についても、予算決算委員会に付託することに決定しました。 

 

◎議案第２３号令和６年度御杖村介護保険特別会計予算 

の議定について 

［上程、説明、総括的質疑、予算決算委員会付託］ 

 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第２９、議案第２３号令和６年度御杖村介護保険特別会計予算の議

定についてを議題とします。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、歳入歳出それぞれ３億６，６３０万８千円とするものでござ

います。前年度と比べ７，３９９万円、１６．８％の減額となっています。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで総括的質疑を終わります。本案についても、議会

運営委員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、予算決算委員会に付託すること

にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

－42－ 



○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第２９、議案第２３号令和６年度御杖村

介護保険特別会計予算の議定についても、予算決算委員会に付託することに決定しました。 

 

◎議案第２４号令和６年度御杖村後期高齢者医療特別 

会計予算の議定について 

［上程、説明、総括的質疑、予算決算委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第３０、議案第２４号令和６年度御杖村後期高齢者医療特別会計予

算の議定についてを議題とします。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、歳入歳出それぞれ５，２７６万９千円とするものでござい

ます。前年度と比べ８８６万５千円、２０．２％の増額となっています。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで総括的質疑を終わります。本案についても、議会

運営委員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、予算決算委員会に付託すること

にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君)：異議なしと認めます。したがって、日程第３０、議案第２４号令和６年度御杖村

後期高齢者医療特別会計予算の議定についても、予算決算委員会に付託することに決定しまし

た。 

 

◎議案第２５号令和６年度御杖村簡易水道事業会計 

予算の議定について 

［上程、説明、総括的質疑、予算決算委員会付託］ 
 

○議長(葛城昌俊君)：次に、日程第３１、議案第２５号令和６年度御杖村簡易水道事業会計予算の議

定についてを議題とします。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：議長。 

○議長(葛城昌俊君)：伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：本案につきましては、第２条におきまして令和６年度の業務予定量としまして、

総給水戸数８７０戸、年間総給水量を１６７，２２０㎥を予定してございます。第３条におきまして、収

益的収入額は８，０１４万５千円、及び収益的支出額を７，２２７万６千円と予定するものでございま

す。第４条におきまして、資本的収入額を５，１１９万５千円、資本的支出額を７，１９８万６千円と予

定するものでございます。 

○議長(葛城昌俊君)：ただ今、提案理由の説明をいただきましたので、これから総括的質疑を行いま

す。質疑はございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 
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○議長(葛城昌俊君)：質疑なしと認めます。これで総括的質疑を終わります。本案についても、議会

運営委員長の報告のとおり、全員協議会で詳細な説明を受け、予算決算委員会に付託すること

にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：異議なしと認めます。したがって、日程第３１、議案第２５号令和６年度御杖村

簡易水道事業会計予算の議定についても、予算決算委員会に付託することに決定しました。 

 

◎諮問第１号人権擁護委員候補者の推薦につき 

意見を求めることについて 

［上程、説明、採決］ 
 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第３２、諮問第１号人権擁護委員候補者の推薦につき意見を求め

ることについてを議題と致します。本案については、議会運営委員長の報告のとおり即決案件と

致します。本案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：人権擁護委員候補者の推薦につきまして、提案理由のご説明を申し上げま

す。法務大臣より委嘱され、現在人権擁護委員にご就任いただいています岡田法顕氏が令和６

年６月３０日で任期満了となられます。人権擁護委員法第６条第３項の定めるところにより、法務大

臣に対し、後任候補者の推薦手続をいたしたく、議会の意見を求めるものでございます。岡田氏

は、平成８年から９期にわたり、ご多忙にもかかわらず人権思想の普及と人権の擁護に努められ、

人権相談を初め、みずから学校等において人権講座を行うなど多方面に献身的なご努力をいた

だいております。この豊富な経験と実績をもって、さらに充実した人権擁護委員活動を行っていた

だけるものと確信し、再度推薦しようとするものでございます。何とぞ、よろしくご審議を賜りますよう

お願い申し上げまして、提案理由の説明といたします。 

○議長（葛城昌俊君）：ただ今、提案理由の説明をいただきました。本案につきましては、御杖村議

会会議規則第５９条第４項の規定により、質疑及び討論を省略したいと思いますが、これにご異議

ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：異議なしと認めます。したがって、日程第３２、諮問第１号について、質疑及

び討論を省略します。ただ今より、答申案を配布いたしますので、一読願います。 

 

◎休憩（午後２時３４分） 

 

○議長(葛城昌俊君)：ここで暫時休憩いたします。整い次第再開いたします。 

 

【森本事務局長答申案配布】 

 

◎再会（午後２時３５分） 
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○議長（葛城昌俊君）：休憩前に引き続き、会議を再開いたします。これより、日程第３２、諮問第１号

について採決を行います。本案諮問に対し、休憩中にお手元に配布いたしました答申案のとおり

適任である旨の意見を附して、答申したいと思います。これに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第３２、諮問第１号人権擁護委

員候補者の推薦につき意見を求めることについては、適任として答申することに決定しました。 

 

◎同意第１号御杖村固定資産評価審査委員会の 

委員選任につき同意を求めることについて 

［上程、説明、採決］ 
 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第３３、同意第１号御杖村固定資産評価審査委員会の委員選任

につき同意を求めることについてを議題と致します。本案についても、議会運営委員長の報告の

とおり即決案件と致します。案について、提案理由の説明を求めます。伊藤村長。 

○村長(伊藤収宜君)：固定資産評価審査員会の委員３名のうち、１名が欠員となっております。地方

税法の規定によりまして、委員は当該市町村の住民、市町村民税の納税義務がある者、または固

定資産の評価について学識経験を有する者のうちから、当該市町村の議会の同意を得て、市町

村長が選任することになっております。今回、同意を求めますのは、就任をお願いしたいのは大字

土屋原の丸山栄氏です。ご存知のとおり丸山氏は、御杖村役場に長年勤務され、行政経験と知

識が豊富な方であることから、適任者としてお願いするものでございます。なお、任期につきまして

は、前任者の残任期間である令和７年１２月１３日となります。同意いただけますようお願い申し上

げまして、提案の説明とさせていただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：ただ今、提案理由の説明をいただきました。本案につきましても、御杖村議

会会議規則第５９条第４項の規定により、質疑及び討論を省略したいと思いますが、これにご異議

ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：異議なしと認めます。したがって、日程第３３、同意第１号については、質疑

及び討論を省略します。これより、日程第３３、同意第１号について採決を行います。これに同意

することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第３３、同意第１号御杖村固定

資産評価審査委員会の委員選任につき同意を求めることについては、同意することに決定しまし

た。 

 

◎散会の宣言 
 

○副議長(葛城昌俊君):以上をもって、本日の日程は全て終了致しました。次回の本会議は３月２５

日月曜日午前１０時より開くことに致します。本日は、これにて散会致します。長時間にわたりお疲

れ様でした。 

（午後２時３９分散会） 
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（令和６年３月２５日） 
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令和６年第１回（３月）御杖村議会定例会（第２号） 

令和６年３月２５日（月） 

開議 午前１０時００分 

◎議事日程［審議結果］ 

 第１   承認第２号    ［原案承認］ 

専決処分の承認を求めることについて 

（令和５年度御杖村一般会計補正予算(第８号）)  

 第２   議案第１号    [原案可決] 

御杖村行政組織条例の一部を改正する条例の制定について 

 第３   議案第２号    [原案可決] 

特別職の職員で非常勤のものの報酬等に関する条例の一部を改正する条例の制定に 

ついて 

 第４   議案第１３号   [原案可決] 

御杖村自然休養村設置条例の一部を改正する条例の制定について 

 第５   議案第１４号   [原案可決] 

御杖村若者単身者用集合住宅設置及び管理に関する条例の制定について 

 第６   議案第１５号   [原案可決] 

御杖村地域優良賃貸住宅設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定 

について 

 第７   議案第１６号   [原案可決] 

御杖村営住宅管理条例の一部を改正する条例の制定について 

 第８   議案第１８号   [原案可決] 

令和５年度御杖村一般会計補正予算（第９号）の議定について 

 第９   議案第１９号   [原案可決] 

令和５年度御杖村国民健康保険特別会計補正予算（第５号）の議定について 

 第１０  議案第２０号   [原案可決] 

令和５年度御杖村介護保険特別会計補正予算（第３号）の議定について 

 第１１  議案第２１号   [原案可決] 

令和６年度御杖村一般会計予算の議定について 

 第１２  議案第２２号   [原案可決] 

令和６年度御杖村国民健康保険特別会計予算の議定について 

 第１３  議案第２３号   [原案可決] 

令和６年度御杖村介護保険特別会計予算の議定について 

 第１４  議案第２４号   [原案可決] 

令和６年度御杖村後期高齢者医療特別会計予算の議定について 

 第１５  議案第２３号   [原案可決] 

令和６年度御杖村簡易水道事業会計予算の議定について 

 第１６  発委第１号    ［原案決定］ 

       閉会中の継続調査申出について（議会運営委員会） 

 第１７  発委第２号    ［原案決定］ 

       閉会中の継続調査申出について（むらづくり委員会） 
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◎本日の開議に付した事件 

      議事日程に同じ 

◎出席議員（８名） 

      議 長  葛 城 昌 俊 君    副議長  張 間 裕 子 君 

      １ 番  福 田 麻衣子 君    ２ 番  寺 前 伊 平 君 

      ４ 番   口 芳 弘 君     ６ 番  古 川 芳 明 君 

７ 番  山 岡 隆 良 君     ８ 番  松 岡 一 生 君 

◎欠席議員（０名） 

 

◎会議録署名議員 

       ３ 番   張 間 裕 子 君      ４ 番   廣 口 芳 弘 君  

◎地方自治法第１２１条により説明のため出席した者の職・指名 

村      長         伊 藤  収 宜 君 

副  村  長         中 嶋  英 樹 君 

教  育  長            鈴 木  泰 弘 君 

総務課長           今 井   智  君 

むらづくり振興課長     片 岡  保 昌 君 

教育委員会次長      中 村  康 幸 君 

住民生活課長        仲 子  雄 史 君 

産業建設課長        古 谷 匡 敏 君 

保健福祉課長        川 上 隆 二 君 

会計管理者         松 本 慶 一  君 

◎職務のため議場に出席した事務局職員 

      事務局長    森 本 成 則 君 

 

閉会  午前１０時３５分 
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◎[発言記録] 
（午前１０時００分開議） 

 

◎開会及び開議の宣言 
 

○議長（葛城昌俊君）：皆さん、おはようございます。本日の令和６年第１回御杖村議会定例会の続

会をご案内させていただいたところ、ご出席をいただきありがとうございます。全議員が出席でござ

います。地方自治法第１１３条の規定による定足数に達しておりますので、本日の会議を開きま

す。本日の議事日程は、お手元に配布の日程第２号のとおりと致します。 

 

◎承認第２号専決処分の承認を求めることについて 
（令和５年度御杖村一般会計補正予算（第８号）） 

［上程、委員長報告、委員長質疑、討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：ただちに議題に入ります。日程第１、承認第２号専決処分の承認を求めるこ

とについて、令和５年度御杖村一般会計補正予算第８号を議題といたします。本案については、

予算決算委員会に付託した案件でございます。御杖村会議規則第４１条第１項の規定に基づき、

予算決算委員会委員長より審査の経過及び結果の報告をお願いします。山岡委員長。 

○７番（山岡隆良君）：議長、７番山岡。 

○議長（葛城昌俊君）：山岡委員長。 

○７番（山岡)隆良君）：予算決算委員会を代表しまして、当委員会に付託されました、日程第１、承

認第２号専決処分の承認を求めることについて、令和５年度御杖村一般会計補正予算第８号に

つきまして、その審査の経緯並びに経過と結果についてご報告させていただきます。まず、審査

の経緯でございますが、去る３月１１日の本会議におきまして、令和５年度各会計における専決処

分を含む補正予算４件、令和６年度各会計当初予算５件の合計９件の案件が付託されたことによ

り、３月２１日に委員会を開催いたしました。当日は、全委員及び村長をはじめ各部局の所属長出

席のもと審査を行いました。審査の経過でございますが、日程第１承認第２号について、当局へ提

案理由及び内容における追加説明の有無を確認後、質疑及び討論と採決を行いました。質疑で

は、委員より質疑が行われ、村当局より答弁をいただきましたが、内容については全議員出席の

委員会ですので、割愛をさせていただきます。採決の結果につきましては、専決処分されました令

和５年度御杖村一般会計補正予算第８号につきまして、全員の賛成により承認すべきものと決定

いたしました。以上で、日程第１、承認第２号専決処分の承認を求めることについて、令和５年度

御杖村一般会計補正予算第８号の予算決算委員会の報告とさせていただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：山岡委員長、ご苦労様でした。これから、委員長報告に対する質疑を行いま

す。質疑は、ございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。これより、討論を行います。討

論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は、承認です。日程第１､承認第２号について、委員長 
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の報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長(葛城昌俊君):ありがとうございます。全員の起立により、松岡一生君と張間裕子君から提出さ

れました修正案は可決されました。次に、ただいま修正議決した部分を除く原案について採決い

たします。委員長の報告は可決です。修正部分を除くその他の部分については、原案のとおり可

決することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１･承認第２号･専決処分の

承認を求めることについて、令和５年度御杖村一般会計補正予算第８号は、委員長の報告のとお

り承認されました。 

 

◎議案第１号御杖村行政組織条例の一部を改正する条例 
の制定について、議案第２号特別職の職員で非常勤の 
ものの報酬等に関する条例の一部を改正する条例の制 
定について、議案第１３号御杖村自然休養村設置条例 
の一部を改正する条例の制定について、議案第１４号御 
杖村若者単身者用集合住宅設置及び管理に関する条例 
の制定について、議案第１５号御杖村地域優良賃貸住宅 
設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定 
について、議案第１６号御杖村営住宅管理条例の一部を 
改正する条例の制定について 

［一括上程、一括委員長報告、一括委員長質疑］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第２、議案第１号御杖村行政組織条例の一部を改正する条例の

制定について、日程第３、議案第２号特別職の職員で非常勤のものの報酬等に関する条例の一

部を改正する条例の制定について、日程第４、議案第１３号御杖村自然休養村設置条例の一部

を改正する条例の制定について、日程第５、議案第１４号御杖村若者単身者用集合住宅設置及

び管理に関する条例の制定について、日程第６、議案第１５号御杖村地域優良賃貸住宅設置及

び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について、日程第７、議案第１６号御杖村営

住宅管理条例の一部を改正する条例の制定についての６議案につきましては、むらづくり委員会

へ付託した案件でございますので、これを一括議題としたいと思いますが、異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：異議なしと認め、そのように進めさせていただきます。日程第２議案第１号、

日程第３議案第２号及び日程第４議案第１３号から日程第７議案第１６号の６議案について、御杖

村会議規則第４１条第１項の規定に基づき、むらづくり委員会委員長より一括して審査経過及び

結果の報告をお願いします。廣口委員長。 

○４番（廣口芳弘君）：議長、４番廣口。 

○議長（葛城昌俊君）：廣口委員長。 

○４番（廣口芳弘君）：それでは、むらづくり委員会を代表しまして、当委員会に付託されました、議

案第１号及び議案第２号、議案第１３号から議案第１６号の６議案につきまして、その審査の経緯と 
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結果について、一括してご報告させていただきます。まず、審査の経緯でございますが、去る３月

１１日の本会議におきまして、議案第１号御杖村行政組織条例の一部を改正する条例の制定につ

いて、議案第２号特別職の職員で非常勤のものの報酬等に関する条例の一部を改正する条例の

制定について、議案第１３号御杖村自然休養村設置条例の一部を改正する条例の制定について、

議案第１４号御杖村若者単身者用集合住宅設置及び管理に関する条例の制定について、議案

第１５号御杖村地域優良賃貸住宅設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定に

ついて、議案第１６号御杖村営住宅管理条例の一部を改正する条例の制定について以上の６議

案が付託されたことにより、３月１５日に委員会を開催いたしました。当日は、全委員及び村長をは

じめ各部局の所属長出席のもと審査を行いました。審査の経過でございますが、案件ごとに質疑

及び討論と採決を行いました。質疑では、委員より多くの質疑が行われ、村当局より答弁をいただ

きましたが、内容については全議員出席の委員会ですので、割愛をさせていただきます。採決の

結果につきましては、６議案とも全員の賛成により、原案どおり可決すべきものと決定いたしました。

以上で、議案第１号及び議案第２号、議案第１３号から議案第１６号についてのむらづくり委員会

の報告とさせていただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：廣口委員長、ご苦労様でした。これから、委員長報告に対する質疑を一括し

て行います。質疑は、ございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。続いて議案ごとに、討論及び

採決を行います。 

 

◎議案第１号御杖村行政組織条例の一部を改正する条例の 
制定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：先ず、日程第２、議案第１号御杖村行政組織条例の一部を改正する条例の

制定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第２議案第１号について、委員長の報

告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第２、議案第１号御杖村行政

組織条例の一部を改正する条例の制定については、むらづくり委員会委員長の報告のとおり可

決されました。 

 

◎議案第２号特別職の職員で非常勤のものの報酬等に関 
する条例の一部を改正する条例の制定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第３、議案第２号特別職の職員で非常勤のものの報酬等に関す 
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る条例の一部を改正する条例の制定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長(葛城昌俊君):討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決を

行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第３議案第２号について、委員長の報

告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第３、議案第２号特別職の職

員で非常勤のものの報酬等に関する条例の一部を改正する条例の制定についても、むらづくり委

員会委員長の報告のとおり可決されました。 

 

◎議案第１３号御杖村自然休養村設置条例の一部を改正す 
る条例の制定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第４、議案第１３号御杖村自然休養村設置条例の一部を改正す

る条例の制定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第４議案第１３号について、委員長の

報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第４、議案第１３号御杖村自然

休養村設置条例の一部を改正する条例の制定についても、委員長の報告のとおり可決されまし

た。 

 

◎御杖村若者単身者用集合住宅設置及び管理に関する条例 
の制定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第５、議案第１４号御杖村若者単身者用集合住宅設置及び管理

に関する条例の制定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第５議案第１４号について、委員長の

報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第５、議案第１４号御杖村若者

単身者用集合住宅設置及び管理に関する条例の制定についても、委員長の報告のとおり可決さ

れました。 
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◎議案第１５号御杖村地域優良賃貸住宅設置及び管理に 
関する条例の一部を改正する条例の制定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第６、議案第１５号御杖村地域優良賃貸住宅設置及び管理に関 

する条例の一部を改正する条例の制定についてを議題とし、討論を行います。討論はありません

か。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第６議案第１５号について、委員長の

報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第６、議案第１５号御杖村地域

優良賃貸住宅設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定についても、委員長の

報告のとおり可決されました。 

 

◎議案第１６号御杖村営住宅管理条例の一部を改正する 
条例の制定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第７、議案第１６号御杖村営住宅管理条例の一部を改正する条

例の制定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第７議案第１６号について、委員長の

報告のとおり決定する ことに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第７、議案第１６号御杖村営住

宅管理条例の一部を改正する条例の制定についても、委員長の報告のとおり可決されました。 

 

◎議案１８号令和５年度御杖村一般会計補正予算第９号の 

議定について、議案第１９号令和５年度御杖村国民健康 

保険特別会計補正予算第５号の議定について、議案第 

２０号令和５年度御杖村介護保険特別会計補正予算第 

３号の議定について 

［一括上程、一括委員長報告、一括委員長質疑］ 
 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第８、議案第１８号令和５年度御杖村一般会計補正予算第９号の

議定について、日程第９、議案第１９号令和５年度御杖村国民健康保険特別会計補正予算第５

号の議定について、日程第１０、議案第２０号令和５年度御杖村介護保険特別会計補正予算第３

号の議定についての３議案につきましても、予算決算委員会へ付託した案件でございますので、 
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これを一括議題としたいと思いますが、異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：異議なしと認め、そのように進めさせていただきます。日程第８議案第１８号、

日程第９議案第１９号、日程第１０議案第２０号について、御杖村会議規則第４１条第１項の規定

に基づき、予算決算委員会委員長より一括して審査経過及び結果の報告をお願いします。山岡

委員長。 

○７番(山岡隆良君):議長、７番山岡。 

○議長(葛城昌俊君):山岡委員長。 

○７番（山岡隆良君）：予算決算委員会を代表しまして、当委員会に付託されました、日程第８議案

第１８号及び日程第９議案第１９号並びに日程第１０議案第２０号の各会計における補正予算につ

きまして、一括して、その審査の経緯並びに経過と結果についてご報告させていただきます。審査

の経緯につきましては、先に報告させていただきましたとおりでございますので、割愛させていた

だきます。審査の経過でございますが、令和５年度の各会計における補正予算３件について、各

案件ごとに当局へ提案理由及び内容における追加説明の有無を確認後、質疑及び討論と採決を

行いました。質疑では、委員より質疑が行われ、村当局より答弁をいただきましたが、内容につい

ては全議員出席の委員会ですので、割愛をさせていただきます。採決の結果につきましては、日

程第８議案第１８号及び日程第９議案第１９号並びに日程第１０議案第２０号ともに、全員の賛成に

より、可決すべきものと決定いたしました。以上で、予算決算委員会の報告とさせていただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：山岡委員長、ご苦労様でした。これから、委員長報告に対する質疑を一括し

て行います。質疑は、ございませんか。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。続いて議案ごとに、討論及び

採決を行います。 

 

◎議案第１８号令和５度御杖村一般会計補正予算第９号の 

議定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：まず、日程第８、議案第１８号令和５度御杖村一般会計補正予算第９号の議

定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第８議案第１８号について、委員長の

報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第８、議案第１８号令和５度御

杖村一般会計補正予算第９号の議定について、委員長の報告のとおり可決されました。 
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◎議案第１９号令和５年度御杖村国民健康保険特別会計補 

正予算第５号の議定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第９、議案第１９号令和５年度御杖村国民健康保険特別会計補

正予算第５号の議定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

「討論なし」の声あり 

○議長（葛城昌俊君)）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第９議案第１９号について、委員長の

報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第９、議案第１９号令和５年度

御杖村国民健康保険特別会計補正予算第５号の議定についても、委員長の報告のとおり可決さ

れました。 

 

◎議案第２０号令和５年度御杖村介護保険特別会計補正 

予算第３号の議定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第１０、議案第２０号令和５年度御杖村介護保険特別会計補正予

算第３号の議定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第１０議案第２０号について、委員長

の報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１０、議案第２０号令和５年

度御杖村介護保険特別会計補正予算第３号の議定について、委員長の報告のとおり可決されま

した。 

 

◎議案第２１号令和６年度御杖村一般会計予算の議定に 

ついて、議案第２２号令和６年度御杖村国民健康保険 

特別会計予算の議定について、議案第２３号令和６年 

度御杖村介護保険特別会計予算の議定について、議 

案第２４号令和６年度御杖村後期高齢者医療特別会計 

予算の議定について、議案第２５号令和６年度御杖村 

簡易水道事業会計予算の議定について、 

［一括上程、一括委員長報告、一括委員長質疑］ 
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○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第１１、議案第２１号令和６年度御杖村一般会計予算の議定につ

いて、日程第１２、議案第２２号令和６年度御杖村国民健康保険特別会計予算の議定について、

日程第１３、議案第２３号令和６年度御杖村介護保険特別会計予算の議定について、日程第１４、

議案第２４号令和６年度御杖村後期高齢者医療特別会計予算の議定について、日程第１５、議案

第２５号令和６年度御杖村簡易水道事業会計予算の議定についての５議案につきましても、予算

決算委員会へ付託した案件でございますので、これを一括議題としたいと思いますが、異議ありま

せんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：異議なしと認め、そのように進めさせていただきます。日程第１１議案第２１

号、日程第１２議案第２２号、日程第１３議案第２３号、日程第１４議案第２４号、日程第１５議案第２

５号の５議案について、御杖村会議規則第４１条第１項の規定に基づき、予算決算委員会委員長

より一括して審査経過及び結果の報告をお願いします。山岡委員長。 

○７番（山岡隆良君）：議長、７番山岡。 

○議長（葛城昌俊君）：山岡委員長。 

○７番（山岡隆良君）：それでは、続きまして日程１１議案第２１号から日程第１５議案第２５号の５会計

における令和６年度当初予算の議定につきまして、一括して、その審査の経過と結果について報

告をさせていただきます。審査の経緯につきましては、先に報告させていただきましたとおりでござ

いますので、割愛させていただきます。審査の経過でございますが、各案件ごとに当局へ提案理由

及び内容における追加説明の有無を確認後、質疑及び討論と採決を行いました。質疑では、委員

より多くの質疑が行われ、村当局より答弁をいただきました。特に、株式会社みつえへの物価高騰

対策指定管理者事業継続支援補助金につきましては、多くの質問に加え、村当局へ村の補助金

を少しでも減額できるよう、令和６年度経営改善に向けてより一層取り組んでいただくよう申し入れ

を行いました。なお、詳細につきましては全議員出席の委員会ですので、割愛をさせていただきま

す。採決の結果につきましては、令和６年度当初予算５議案ともに全員の賛成により、原案のとおり

可決すべきものと決定いたしました。以上で、予算決算委員会の報告とさせていただきます。 

○議長（葛城昌俊君）：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。続いて各議案ごとに、討論及

び採決を行います。 

（「質疑なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。続いて各議案ごとに、討論及

び採決を行います。 

 

◎議案第２１号令和６年度御杖村一般会計予算の議定について 
［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：まず、日程第１１、議案第２１号令和６年度御杖村一般会計予算の議定につ

いてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は、可決です。日程第１１議案第２１号について、委員長

の報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 
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○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１１、議案第２１号令和６年

度御杖村一般会計予算の議定については、委員長の報告のとおり可決されました。 

 

◎議案第２２号令和６年度御杖村国民健康保険特別会計予算 
の議定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第１２、議案第２２号令和６年度御杖村国民健康保険特別会計予

算の議定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第１２議案第２２号について、委員長

の報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１２、議案第２２号令和６年

度御杖村国民健康保険特別会計予算の議定について、委員長の報告のとおり可決されました。 

 

◎議案第２３号令和６年度御杖村介護保険特別会計予算 

の議定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第１３、議案第２３号令和６年度御杖村介護保険特別会計予算の

議定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第１３議案第２３号について、委員長

の報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１３、議案第２３号令和６年

度御杖村介護保険特別会計予算の議定について、委員長の報告のとおり可決されました。 

 

◎議案第２４号令和６年度御杖村後期高齢者医療特別会計 

予算の議定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第１４、議案第２４号令和６年度御杖村後期高齢者医療特別会計

予算の議定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第１４議案第２４号について、委員長 
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の報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１４、議案第２４号令和６年

度御杖村後期高齢者医療特別会計予算の議定について、委員長の報告のとおり可決されまし

た。 

 

◎議案第２５号令和６年度御杖村簡易水道事業会計予算の 

議定について 

［討論、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第１５、議案第２５号令和６年度御杖村簡易水道事業会計予算の

議定についてを議題とし、討論を行います。討論はありませんか。 

（「討論なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：討論なしと認めます。これで討論を終わります。これより、本案について採決

を行います。本案に対する委員長の報告は可決です。日程第１５議案第２５号について、委員長

の報告のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

（全員／起立） 

○議長（葛城昌俊君）：ありがとうございます。全員の起立により、日程第１５、議案第２５号令和６年

度御杖村簡易水道事業会計予算の議定について、委員長の報告のとおり可決されました。 

 

◎発委第１号閉会中の継続調査申出について（議会運営委員会） 

［上程、採決］ 

 

○議長（葛城昌俊君）：次に、日程第１６発委第１号閉会中の継続調査申出についてを議題とします。

議会運営委員長から、お手元の資料のとおり御杖村議会会議規則第７５条の規定により本会議の

会期日程等、議会の運営に関する事項について、閉会中における継続調査の申し出がありました。

お諮りします。委員長からの申し出のとおり、閉会中の継続調査とすることにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○議長（葛城昌俊君）：異議なしと認めます。したがって、委員長からの申し出のとおり、議会運営委

員会を閉会中の継続調査とすることに決定しました。 

 

◎発委第２号閉会中の継続調査申出について（むらづくり委員会） 

［上程、採決］ 

 

○副議長（葛城昌俊君）：次に、日程第１７、発委第２号閉会中の継続調査申出についてを議題とし

ます。むらづくり委員長から、お手元の資料のとおり御杖村議会会議規則第７５条の規定によりむ

らづくり施策に関する事項について、閉会中における継続調査の申し出がありました。お諮りしま

す。委員長からの申し出のとおり、閉会中の継続調査とすることにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

－59－ 



○議長（葛城昌俊君）：異議なしと認めます。したがって、委員長からの申し出のとおり、むらづくり委

員会を閉会中の継続調査とすることに決定しました。 

 

◎閉議及び閉会の宣言 
 

○副議長（葛城昌俊君）：以上をもって、本日の日程は全部終了致しました。本日の会議を閉じます。

よって、令和６年第１回御杖村議会定例会を閉会します。お疲れ様でした。 

 

（午前１０時３５分閉会） 
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